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V Т о м с к у — б л а г о у с т р о е н н ы е  д о р о г и
Неузнаваемо изменился, помоло- реулка Заводского, 

дел за последние годы наш родной 
Томск. Томнчн любят свой город,
они стремятся сделать его еще кра
ше и благоустроеннее.

В течение прошлого года в Том
ске заасфальтировано около 8 ки
лометров дорог, построено более 
31 километра дорог с гравийным и 
3,5 километра дорог с булыжньш 
покрытием. Построено 1.200 мет
ров дренажей, сооружены два мо
ста через реку У  шайку и пешеход-

Для строи
тельства дороги на улице Перм
ской рабочими лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего 
комбината ‘ заготовлено более 
1500 кубометров гравия. Благо
устраивается спуск на Москов
ском тракте от проспекта имени 
Ленина и дорога по улице Боль
шой Подгорной.

Однако к выполнештю плана 
строительства городских дорог н 
тротуаров коллективы некоторых

ныи мост через железнодорожные предприятий, учреледений и орга- 
пути на станции Томск-1. Продол-: ннзаций еще не приступали, 
жаются работы по благоустройству. Ссылаясь на различные «объектив- 
взвозов, площадей, скверов, улиц. I ные» причины, их руководитцпи 

В  прошлом году томичи отрабо-j отодвигают дороясное строительст- 
тали около 3,5 миллиона человеке- в о  на неопределенное время, 
часов на благоустройстве. Наступил июнь — самая благо-

Но еще больше предстоит еде-' приятная пора для ремонта и 
лать в этом году. В Томске наме-, строительства Дорог. Но до сих 
чено построить 40,6 километра пор еще не выполнен план вывоз- 
дорог, в том числе 17,6 километра ки гравия: вместо 25 тысяч кубо- 
с асфальтовым покрытием и 23 метров гравия вывезено немногим 
километра — с гравийным. Будет! больше десяти тысяч кубометров.
сооружено 25 километров тротуа
ров.

Асфальтирование, гравирование 
и мощение дорог возлагается в 
основном на коллектив строителей 
треста «Гидродормост». Трест за
асфальтировал Пристанский пере
улок, заканчивает асфальтирова
ние привокзальной площади стан
ции Томск-П, продолжает асфаль
тирование проспекта имени В. И. 
Ленина, тротуаров на проспекте HMeira Фрунзе.

Ответственные задачи по строи
тельству городских дорог стоят пе
ред предприятиями, организациями 
и учреждениями города: построить 
10,7 километра дорог с асфальто
вым покрытием и 18 километров 
дорог с гравийным покрытием.

Лучше прошлогоднего органи
зована эта работа в управлении 
карьерами (управляющий тов. По- 
вельский). Работники управления 
для строительства дороги от ра
бочего поселка Г Р Э С -П  до камен
ного карьера вывезли более 700 
кубометров гравия.

Городской ремонтно-строитель
ный трест (управляющий тов. Фе
доров) для гравирования дорога 
по улице Карла Маркса от пере
улка Войкова до переулка Дербы- 
шевского вывез около 500 кубо
метров гравия.

Начато строительство дороги 
на Восточный поселок. Коллектив ' 
Томского электромеханического 
завода приступил к гравированию 
дороги по переулку Клиническому 
от проспекта имени Ленина до пе-

Посещение 
руководителями 

партии
и правительства 

выставки
„Советская Россия**

Полтора месяца назад в Централь
ном выставочном зале Москвы от
крылась выставка «Советская Рос
сия». Она пользуется заслуженным 
успехом у любителей изобразитель
ного искусства. Ежедневно в залах 
на манежной бывает до семи тысяч 
зрителей.

1 июня выставку «Советская Рос
сия» посетили товарищи А. Б. Ари
стов, Л. И. Брежнев, Н, Г. Игнатов, 
Ф. Р. Козлов, О, В. Куусинен, Н, А. 
Мухитдинов, Д. С, Полянский, Е, А. 
Фурцева, Н, С, Хрущев, Н, М. 
Шверник, П, Н, Поспелов.

Гостей принимали и давали им по
яснения худолшики В. А. Серов, 
С. В. Герасимов, Б. В. Когансон и 
другие, а также министр культуры 
РСФСР А. И. Попов.

(tACC).

Вопреки правилам агротехники
Колхозы Пышкино-Троицкого рай

она в этом году сев зернобобовых 
культур провели более организован
но, чем в прощлом году. Сейчас на 
артельных полях появились друж
ные, ровные всходы пшеницы, овса, 
гороха, льна.

Гораздо хуже обстоит дело в рай
оне с посадкой кукурузы. Пышкиио- 
троицкие кукурузоводы обязались 
нынче вырастить по 350 центнеров 
зеленой массы кукурузы и по 120 
центнеров картофеля с гектара. При
мер того, как надо бороться за полу
чение высокого урожая кукурузы, 
показывает механизированное куку
рузоводческое звено, руководимое 
тов. Сытиным из колхоза имени Ле
нина.

Качество подготовки земли и сева 
кукурузы на полях колхоза имени 
Ленина хорошее. Звеньевой тов. Сы
тин вместе со своими помощниками 
И. Трофимовым и Н. ТопуноБьш сев 
этой культуры ведут навесной сеял- ‘

кои с диагональным переносом мер
ной проволоки, сумели добиться хо
роших квадратов, нормального высе
ва семян, отличной заделки их в 
почву. Звено засевает по 10-—12— 
14 гектаров кукурузы за смену. Аг
регат работает с раннего утра до 
позднего вечера без простоев.

Однако опыт этого звена не стал 
достоянием других звеньев не только 
в районе, но и в самом колхозе. Так, 
звено В. Плиско ведет сев кукурузы 
в четвертой и пятой полеводческих 
бригадах с нарушениями агро
техники, кукурузоводы пренебре
гают квадратно-гнездовым посе
вом «королевы полей». Звено тов. 
Тазарачева в седьмой, восьмой и де
сятой бригадах должно посеять ПО 
гектаров кукурузы, а посеяло немно
гим более 60 гектаров. Сев кукурузы 
ведется сеялкой СКГ-6 без мерной 
проволоки. Звено Н. Фомина план 
сева выполнило лишь на 50 процен
тов, причем качество сева плохое.

С Р А С К А Ч К О Й

Не приступали к гравированию 
дорог строительный трест «Томск- 
строй», таробондарный завод, кон
дитерская фабрика «Красная 
звезда» и многие другие.

Затянул с асЛальтировагшем до
роги по улице Пушкина от школы 
№  14 до железнодорожного пере
езда и далее по Иркутскому трак
ту строительный трест №  98.
Коллективу треста нужно одеть в 
асфальт около 40 тысяч квадрат
ных метров дорог. Но еще не за
асфальтировано ни одного метра.

Медленно ведут асфальтирова
ние и гравирование дорог коллек
тивы завода э.пектнокранового 
оборудования, У Н Р -739, треста 
«Стройдеталь», Г Р Э С -П  и другие.

В коллективах этих предприя
тий слабо организовано соревно-
ванне за успешное выполнение :, г . п и г
плана дорожного строительства в Аристов, Л. И. Брежнев,

Томске, не распространяется опыт 1- Игнатов, Ф. Р. Козлов, 
передовиков дорожного строи- |0. В. Куусинен, Н. А. Мухитдинов, 
тельства. 'Д. С, Полянский, Е. А. Фурцева,

Медлить нельзя. Руководители Ц. С. Хрущев, Н. М. Шверник,

Руководители
партии

и правительства 
на выставке работ 

С. Рериха
с природой Индии, с ее людьми, 

их жизнью и бытом знакомит от
крывшаяся 11 мая в музее изобрази
тельных искусств имени Пушкина в 
Москве выставка работ художника 
С. Н. Рериха.

1 июня на выставке произведений 
С. Н. Рериха побывали руководители 
партии и правительства товарищиБ. - -- -

П. Н. Поспелов.
Гостей принимали

городских предприятий, учрежде
ний и организаций должны прило- СУПРУГ. Рерих,
гоустройства. Партийные и проф
союзные организацш! предприя
тий, учреждений и организаций 
должны развернуть широкое сорев
нование на строительстве, строго 
контролировать выполнение плана 
дорожного строительства.

Сделать родной Томск благо- 
устроен1гым, с хорошими дорогами 
—  долг всех томичей.

В  П р е з и д и у л \ е  В Ц С П С
Устранить недостатки в выдаче 

больничных листков

СОЛ республики 
К. П. Ш. Менон.

С. Н. Рерих, 
1и Рерих, по- 

Индии в СССР
(ТАСС).

Главный агроном Кривошеинской 
районной инспекции по сельскому 
хозяйству Н. А. Поляруш внимт- 
тельно следит за ходом весенне-по
левых работ в других районах об
ласти, комментирует сводки: вот
улге многие колхозы заканчивают 
сев кукурузы, а в других колхозах 
СЭВ этой культуры идет полным хо
дом.

— Может быть, начать ,и нам?
— рассуждает Н. А. Поляруш. — 
Ведь зе.мля уже давно подошла. 
Нет, подождем еще немножко.

Такой же позиции придерживал
ся и начальник вайоннбй инспекции 
по сельско.чу хозяйству В. А. Де- 
мешкин. Поэтому в колхозах не спе
шили выводить на поля кукуруз
ные сеялки.

Проезжая по полям колхоза имени 
Жданова, нельзя не за.четить беспо
рядочно сваленные у обочины доро
ги мешки.

— Минеральные удобрения. — 
поясняет бригадир тов. Козырский.
— Их еще не успели рассеять.

А вот и участки, отведанные под 
кукурузу. Будет ли здесь что-ни
будь расти? Вряд ли. Земля затвер
дела. потрескалась. После пахоты 
поля не бороновали, не культивиро
вали. Здесь лажа влага не была 
прикрыта.

Руководители колхоза игнорируют 
передовой метод сева кукурузы — 
квадратно-гаездовой.

— Булем сеять широкорядным 
способом. С . квадратами . слишком 
много возни, — говорит бригадир 
тов. Козырский.

Это заявление бригадира ярко 
характзризует отношение руководи
телей колхоза к возделыванию куку
рузы.

Работники районной инспекции 
по сальскому хозяйству мирятся с 
таким пололсением дел. Недавно в 
колхозе имени Жданова побывал на
чальник инспекции тов. Демешкин. 
Приезд его на изменил положения 
дел в колхозе.

В колхозе имени XX партсъезда 
до сих пор под кукурузу на вывезе
но ни одного центнера удобрений. К 
возделыванию кукурузы здесь отно
сятся как к делу второстепенному. 
Правление колхоза еще твердо не 
знает, кто из механизаторов будет 
сеять кукурузу.

Такую же картину можно наблю
дать и в сельхозартелях «Победа», 
имени Денина.

Лучши? СРОКИ сева кукурузы 
уходят. Надо немедленно закончить 
подготовку полей под кукурузу, 
включить в работу все сеялки и 
обеспечить контроль за тем, чтобы 
«королева полей» была посажена 
квадратно-гнездовым способом.

Ю. НЕСТЕРОВ.

s i :

Бригадиры тт. Шаринский и Пупин 
не контролируют качество сева.
. Срывается и план посадки карто
феля. На 30 мая он был выполнен 
всего на 40 процентов. Весь карто
фель посажен рядовым способом.

Главный агроном инспекции тов. 
Аршуляк и начальник инспекции 
тов. Рычков были на полях этой ар
тели во время сева пропашных 
культур, но не приняли мер против 
игнорирования квадратно-гнездово
го способа.

В колхозе «Путь Октября» на 
30 мая посеяли лишь 21 гектар ку
курузы из 150.

В колхозе «Путь к социализму» 
есть картофелесалсалка, но испо.чь- 
зуют ее неправильно. Посадка к.луб- 
ней проводится без мерной проволо
ки, нормы семян занижены.

Л. ВОЙТЕНКО.

Генерал-леЯтенант 
в отставке возглавил 

целинный совхоз
АКМОЛИНСК, 31 мая. (ТАСС). 

Почти треть века отдал службе в Со
ветской Армии генерал-лейтенант 
авиации Николай Павлович Жиль
цов. В годы Великой Отечественной 
войны сын исконного русского хле
бороба, он участвовал в героической 
обороне Ленинграда, в разгроме не
мецко-фашистских войск под Орлом, 
Курском, Минском, в Крыму, При
балтике. За мужество и умелое руко
водство авиационными соединениями 
Н. П. Жильцов удостоен более чем 
20 боевых пвавительствэнных наг
рад. В конце прошлого года- он ушел 
в отставку.'А нынешней весной ре
шил связать свою судьбу с покорите
лями казахстанской целины. Сегодня 
генерал-лейтенант авиации в отстав
ке назначен директором Ейского сов
хоза Есильского района. В этом хо
зяйстве уже распахано более 30 ты
сяч гектаров ковыльной степи, соз
даются крупные животноводческие 
фермы, ведется большое строитель
ство. Намечено в ближайшие годы 
превратить Ейский совхоз во много
отраслевое хозяйство.

Надоить в июне по области 
от каждой коровы не менее 

2  ТО килограммов молока

ВЫХОДИТЕ НА СОРЕВНОВАНИЕ, 
ТОВАРИЩИ ПАСТУХИ!

ВПеПС и советы профсоюзов сов
местно с органами здравоохранения 
произвели проверку постановки экс
пертизы временной нетрудоспособно
сти и выдачи больничных листков в 
лечебно-профилактических учреж
дениях. В процессе проверки были 
вскрыты серьезные недостатки. Во 
многих больницах, поликлиниках, 
диспансерах допускаются ошибки в 
определении степени, характера и 
продолжительности утраты трудоспо
собности, часто больничные листки 
выдаются с нарушением действую
щих правил.

Фабрично-заводские комитеты 
профсоюзов не всегда расследуют 
случаи необоснованной выдачи боль

ничных листков, не контролируют 
соблюдение больными рабочими и 
служащими предписанного врачом 
режима.
. Президиум ВЦСПС признал необ
ходимым. чтобы Министерство здра
воохранения СССР и министерства 
здравоохранения союзных республик 
приняли меры к устранению вскры
тых недостатков. Комитетам профсо
юза медицинских работников предло
жено усилить внимание к вопросам 
улучшения обслуживания трудящих
ся Б лечебно-профилактических уч
реждениях, повышения качества ди 
агностики и лечения.

(ТАСС).

☆

Патриотический почин 
днепропетровских механизаторов

Тракторные агрегаты работаю т  
на повышенных скоростях

•1олоко государству—  
сверх полугодового 
обязательства

Жители Михайловского сель
ского Совета Зырянского райг 
она обя.эались в первом полу
годии продать государству 144 
центнера молока. Обязательст
во было выполнено досрочно.

На 150 процентов выполни
ли обязательство по продаже 
молока государству жители 
Иловского сельского Совета, на 
105 процентов — Березовско
го.

В. Г О В О Р У Х И Н .

Лучших показателей в со
ревновании молокоприемных 
пунктов Александровского рай
она добились работники Раз- 
дольненского молокоприемного 
пункта. Они на 10 дней раньше 
намеченного по обязательству 
срока, выполнили полугодовой 
план закупки молока.

Раздольненцы решили озна
меновать открытие июльского 
Пленума ЦК КПСС сверхпла
новой сдачей молока государ
ству.

А . С Т А Р О В О Й Т О В .

☆  ☆

С О Р Е В Н О В А Н И Е  
Д В У Х  Р А Й О Н О В

В Парбиге состоялось районное совещание пастухов. Участники совеща
ния решили за четыре месяца̂  пастбищного содержания скота (июнь — 
сентябрь) добиться надоев от каждой коровы не менее 1.160 килограммов 
молока. Парбигские пастухй вызвали на соревнование пастухов колхозов 
Кожевниковского района.

Вызов принят! —- ответи.чи кожевниковцы. Здесь также состоялось 
районное совещание пастухов, на котором они обязались добиться за че
тыре месяца пастбищного периода не менее 1.200 килограммов молока от 
коровы и не менее 900 граммов среднесуточного привеса каждого живот
ного нагульного гурта.

Надоим в июне 350 килограммов 
молока от коровы

МЕЖЕВАЯ (Днепропетровская об
ласть). (ТАСС). Смелый опыт 
осуществлен на по.чях колхоза 
имени Фрунзе. Тракторная б̂ригада, 
возглавляемая знатным механизато
ром Украины Гавриилом Сулимой, 
посеяла все по.чевые культуры ско
ростным методом при высоком каче
стве работ. Квадратно-гнездовой сев 
подсолнечника и кукурузы прове
ден тракторными агрегатами, кото
рые шли со скоростью 8.6 километ
ра в час. Это в полтора—два раза 
быстрее, чем допускалось инструк
циями и наставлениями д.чя квад
ратно-гнездового сева. Такими же 
темпами ведется обработка полей.

Чтобы создать точные . квадраты ■ 
на севе, а при обработке междуря
дий не повредить растений, механи
заторы усовершенствовали и отре
гулировали высевающие аппараты, 
улучшили расстановку рабочих ор
ганов культиваторов.

Небывалой производительности 
труда достигли Иван Даценко и 
Виктор Зоц. у которых машиниста- ! 
Mil сеялок работали Василий Черняв J

и Александр Чистиченко. Каждый 
агрегат за световой день засевал но 
45—50 гектаров — в два с поло
виной—три раза больше нормы. 
Сейчас трактористы обрабатывают 
по 80—90 гектаров пропашных 
культур в день, что также намного 
превышает норму.

На повышенных скоростях ра
ботают механизаторы и в ряде дру
гих колхозов области.

Бригада Г. Сулим%! через респуб
ликанскую печать обратилась ко 
всем механизаторам Украины с при
зывом развернуть социалистическое 
соревнование за высокую произво
дительность труда. Она предлагает 
бороться за го. чтобы каждый трак
тор и другие машины работали бы
стрее. чем прежде, чтобы все поле
вые работы, где это возможно, ве
сти при ускоренном ходе агрегатов.

В бригаде разработан годовой 
технический план использования 
техники, по которому около полови
ны всех тракторных работ будет 
осуществлено на высоких скоро
стях.

Надои молока увеличиваются
На молочнотоварной ферме колхо

за «Цобеда» Кривошеинского района 
резко возросли надои молока с на 
ступлением пастбищного периода. 
Если раньше здесь получ„.— по 
3,2 килограмма молока от каждой 
коровы, то теперь суточный надой 
на ферме составляет по 7,8 кило
грамма молока на корову.

В колхозе «Побе.дя» применяется 
трехкратная дойка. Коров пасут ква- 
■ дифицированные пастухи П. Киселев, 
М. Азаров. М. Мазюк, Н. Белявский, 
которые хорошо справляются со сво
ими обязанностями.

Животноводы колхоза «Нобеля» 
борются за то, чтобы в июне полу
чить от каждой коровы по 300 кило
граммов молока.

Л. БОНДАРЕВА.

На районном совещании пастухов 
Парбигского района взято обязатель
ство надоить за пастбищный период 
не менее 1.160 килограммов молока 
на каждую корову.

Коллектив нашей молочнотоварной 
фермы настойчиво борется за боль
шое молоко в летний период.

При переводе коров 1а пастбищное 
содержание очень вазкно не снизить 
удои. Этого мы доби̂ гись, а через три 
дня после выхода на пастбище коро
вы стали прибавлять молоко. 25 мая 
мы надоили по 6,5 килограмма моло
ка на корову, через три дня — 28 
мая — по 8 килограммов на корову, 
а 1 и 2 июня — по 9 килограммов. 
Думаю, что в июне мы с па
стухом Александром Колмаковым 
обеспечим надой по 350 килограммов 
молока на каждую корову. Тем са
мым успешно перевыполним одну из 
пяти важнейших задач июня.

С 1 июня перевели дойное стадо 
на летнее лагерное содержание и ор 
ганизовали круглосуточную пастьбу.

Пастбища мы разбили на пять за
гонов. Трава на них будет стравли
ваться постепенно, в каждом загоне 
будем пасти стадо не более двух — 
трех дней. На старый загон стадо бу
дет возвращаться не раньше, чем че
рез 10—15 дней. К этому времени 
трава на нем снова вырастет, и ко
ровы всегда будут иметь свежий 
корм.

Б дополнение к подножному кор
му мы подкармливаем коров концен

тратами ^  1 килограмм на корову и 
200 граммов на каждый надоенный 
литр молока. В летнее время будем 
широко применять «зеленый кон
вейер». Правда, у нас нет большого 
разнообразия культур в «зеленом 
конвейере», но мы постараемся хоро
шо организовать очередность их 
скармливания. В «зеленый конвей
ер» у нас входят клевер, горохо-ов-' 
сяная смесь, рожь,, естественные 
травы. Мы допустили ошибку, не 
предусмотрев в прошлом году посев 
озимой ржи на зеленую подкормку 
коровам. Но ошибку исправим: рожь 
посеем в начале июня.

Мне хочется особо упомянуть о 
пастьбе коров по клеверу. Это пре
красный корм для скота, но пастуху 
надо смотреть очень внимательно за 
коровами. Выгонять стадо надо сна
чала на естественные травы, а через 
некоторое время — на клевер. Пока 
скот пасется на естественных лугах, 
клевер подсохнет от росы Или дож
дя — мокрый клевер вреден -для жи
вотных. После пастьбы (хотя бы 
два — три часа) на естественных 
травах, животное уже не будет го
лодным, не станет «жадничать» на 
клевере и не будет переедать.

Можно в течение дня несколько 
раз чередовать пастьбу на клевере и 
естественных лугах.

Доярки нашей фермы в летние
месяцы решили также применять 
трехкратную дойку.

С. ОСТАЛЬЦЕВ, 
пастух колхоза «Советский Север» 

Парбигского района.

☆Обгонимпарбигскихпастухов
Известно, что «большое молоко» в 

пастбищный период зависит 
от правильной организации пастьбы 
молочного стада. Вот почему мы, па
стухи, относимся со всей серьез
ностью к своим обязанностям.

Чтобы постепенно приучить коров 
к зеленому корму, мы в первые дни 
пасли их весь день, но с небольшими 
перерывами для отдыха. Скармлйва- 
ем пастбища загонами. Во время 
пастьбы следим, чтобы- все коровы 
были сыты. Если замечаем, что у ка
кой-то коровы пропал аппетит, сооб
щаем зоотехнику колхоза.

Коровы на пастбище вышли упи
танными, а поэтому быстро стали 
прибавлять молоко. Мы ввели трех
кратную дойку. Сейчас надой по гур
ту составляет 11 килограммов моло- 
ка в среднем на корову,. а доярка 
Н, С. Васильева уже 30 мая надоила 
по 16,9 килограмма молока от каж
дой закрепленной за ней коровы, 
Н. Пократьева надаивает по 15 ки
лограммов.

В этом году у нас будет введен 
«зеленый конвейер». В мае'скармли
вали озимые, до 15 июня будем па
сти по естественным пастбищам, с, 
15 июня коровы будут получать го
рохо-овсяную смесь. Затем станем 
подкармливать животных клевером. 
В июле подрастет зеленка второго 
срока сева. В конце июля и в начале 
августа будет зеленка, посеянная в 
третий срок. Специально для молоч
ного стада ко.дхозники посадили 
свеклу.

В жаркие дни будем коров перего
нять в тень под навесы и организуем 
подкормку скошенной травой и зе
ленкой (клевер, горохо-овсяная 
смесь).

За четыре месяца пастбищного пе
риода — июнь — сентябрь — мы 
обязались получить от каждой коро
вы не менее 1.200 килограммов мо
лока. Слово мы сдержим. Поста
раемся обогнать парбигских пасту
хов, которые вызвали нас на сорев
нование.

В. ИОНОВ,
пастух колхоза «Заветы Ленина»

Кожевниковского района. ^

-------- О Н И ----------
НАГРАЖДЕНЫ  

МЕДАЛЬЮ  
„ЗА ТРУДОВУЮ  

Д0БЛЕСТЬ“

Я Н К О В С К И Й
Петр Романович, мастер 

томской мебельной фабрики 
«Краснодеревец».

Я Н Ы Ш Е В С К И И  
Владимир Павлович, мото

рист Сангальского лесозагото
вительного пункта Каргасок- 
ского леспромхоза.

О Н И  Н А Г Р А Ж Д Е Н Ы  
М Е Д А Л Ь Ю  

„ З А  Т Р У Д О В О Е  
0 Т Л Й Ч Й Е “

В А Л Ь Г Е Р
Генрих Готлибович, бригадир 

комплексной бригады треста 
«Томскстрой».

Е Р Ш О В
Анатолий Коиетантипович, 

машинист Томской Г Р Э С -П .

Н И К Е Ш К И Н А  
Антонина Тарасовна, работ

ница Колпашевского рыбоком
бината.
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В совнархозе и облсовпрофе 'НА СОКРАЩЕННЫЙ РАБОЧИЙДЕНЬ
Совет народного хозяйства и 

областной совет профсоюзов 
перевели с 1 июня еще одну 
группу рабочих и служащих 
Томского экономического рай
она на сокращенный рабочий 
денр.

С начала июня на час короче 
стала смена во всех цехах и 
службах томских заводов — 
подшипникового, режущих ин
струментов, «Сибэлектромо- 
тор», Колпащевской ремонтно
эксплуатационной базы Томско
го рыбтреста и других.

12 предприятий управления 
электротехнической и металло
обрабатывающей промышлен
ности совнархоза полностью пе
реведены на семичасовой рабо
чий день.

До 1 июля на сокращенный 
рабочий день будут переведены 
все предприятия электротехни
ческой и металлообрабатываю
щей промышленности, а также 
некоторые предприятия других 
отраслей промышленности.

М О С К В А . Большим вниманием пользуется на 
В Д Н Х  выставка по городскому строительетву. Здесь 
представлено много новинок (нрвые механизмы, 
строительные материалы), демонстрируются новые 
методы строительства.

На снимке: посетители осматривают изделий для 
крупнопанельного домостроения.

(Фотохроника Т А С С ).

п а р т и й н а я  ж и з н ь

ЕСЛИ СОБРАНИЕ ХОРОШО ПОДГОТОВЛЕНО
И з  п р а к т и к и  п р о в е д е н и я  

п а р т и й н ы х  с о б р а н и й

Празднование Метдународного 

дня защиты детей в Томске

Успех проведения партийного себ- товарищей из бригады коммуниети-
рания зависит от его подготовки и 
правильного выбора повестки дня. 
Этим определяется и активность на 
нем коммунистов и действенность 
принимаемых решений-

Приведу один пример того, как мы 
проводим собрания.

В прошлом году у нас в цехе мед
ленно развертывалось коммунистиче
ское соревнование. Решили этот воп
рос обсудить на открытом партийном 
собрании це.та. Предварительно со
звали расширенное заседание бюро. 
Пригласили коммунистов — масте
ров, рабочих, агитаторов. Посовето
вались с ними.

Было решено провести среди рабо
чих разъяснительную работу, расска
зать им о бригадах коммунистическо
го труда других цехов и предприя
тий.' Принять участие в подготовке 
собрания поручили начальнику цеха 
т(|в. Ишкову, члену партийного бюро 
тов. Мустафину и коммунисту тов. 
Григорьевой.

Они побывали в бригаде тов. Шур- 
пика, которая к тому времени уже 
добилась звания коллектива комму
нистического труда. Изучили ее 
опыт. Побывали и в других брига
дах, борющихся за звание коллекти
вов коммунистического труда. Выяс
нилось, что еще не все рабочие 
этих бригад хорошо понимают стоя
щие перед ними задачи, не все пунк
ты принятых обязательств выполня
ют.

Выяснили, что в других бригадах 
много желающих участвовать в со
ревновании за звание коллектива 
коммунистического труда.

Только после тщательного изуче
ния вопроса, бесед с рабочими, с ру
ководителями завода мьг созвали от
крытое партийное собрание. Весь 
коллектив цеха знал, о чем будет 
идти разговор. Поэтому зал клуба, 
где проходило собрание, едва вместил 
всех желающих присутствовать на 
нем. Только беспартийных пришло 
более ста человек.

На собрании не только рассказали 
о сущности коммунистического со
ревнования, но и подробно разобрали 
дела в цехе.

Рассказали о замечательных делах

ческого труда тов. Шурпика.
Коммунист тов. Петухов выступил 

р критикой Б адрес коллектива 
бригады тов. Агеева, борющейся за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Работали в ней люди не
плохо, но никто не учился.

Попрос'ивщая затем слова револь
верщица тов. Парафейникова из 
бригады тов. Агеева заявила:

— Помогите мне подготовиться в 
пятый класс школы, и я буду 
учиться.

Сменный мастер тов. Афанасьева 
изъявила желание помочь ей.

На собрании выступали многие ра
бочие, заявляя, что они включаются 
в коммунистическое соревнование.

Выступавшие отмечали, что разви
тию коммунистического соревнова
ния мало вниманий уделяет началь
ник цеха. Проявляют медлительность 
в ' развертывании соревнования 
бригады тт. Рогозина, Поповой "и 
других.

Рабочие не только критиковали 
недостатки в работе цеха, но и ука
зывали пути их устранения.

Коллектив цеха в эти дни должен 
был перебазироваться в новый кор
пус. В связи с этим возникало много 
трудностей. Нужно было перейти на 
новое место без остановки производ
ства, без сокращения объема выпу
ска продукции.

Рабочие на собрании подсказали 
выход. Они предложили создать сво
ими силами задел продукции на вре
мя перебазировки.

Сверловщица тов. Кугрышева и на
ладчик тов. Поторохин предложили 
обратиться к коллективу штамповоч
ного цеха, чтобы он организовал бес
перебойное снабжение нашего це.ха 
материалами. От этого зависел успех 
выполнения обязательств. Коллектив 
штамповочного цеха откликнулся на 
наше обращение и в достаточном ко
личестве обеспечил нас материалами.

На собрании мы приняли постам 
новление, в котором четко определя
лись задачи каждого члена нашего 
коллектива. Это позволило повысить 
ответственность кадсдого рабочего за 
состояние дел в цехе, на том участ
ке, где он трудится.

ИТОГИ и выводы
Слушатели кружка по изучению 

конкретной экономики, организован
ного при Томской ГРЭС-2, собрались 
на итоговое занятие. Пропагандист 
тов. Егоров объявляет тему: «О пе
реходе на сокращенный рабочий 
день и упорядочении заработной 
платы».

В ходе беседы выдвигается вопрос:
— Какие резервы для повышения 

производительности труда использу
ются на станции?

Слушатель тов. Палатов очень не 
полно указывает некоторые общие 
пути повышения производительности 
труда. Но применить их для анализа 
положения на станции он не смог. 
Он даже примеров из жизни своего 
предприятия не привел.

Пропагандист пытается направить 
собеседование в желаемом направле
нии и ставит перед слушателями сле
дующий вопрос:

— Какая новая техника внедрена 
у нас?

Рассказать об этом было предло
жено слушателю тов. Харину. Но 
вместо ответа на вопрос, он назвал 
лишь некоторые участки производ
ства, где за счет перестройки 
организации трхда высвободились 
неско.чько рабочих. От тов. Харина, 
старшего дежурного инженера стан
ции, пропагандист и слушатели 
вправе были услышать глубокий раз
бор технического оснащения ГРЭС-2.

Содержание последующих выступ
лений сводилось- лишь к разбору 
системы оплаты труда, к рассказам 
о том, как люди используют высво

бодившийся час рабочего времени.
Странно, но пропагандист не под

вел даже итогов собеседования, не 
дополнил и не развил выступлений, 
не обратил внимания слушателей на 
коренные вопросы темы. Слушатели 
не осветили глубоко всех вопросов, 
а пропагандист словно бы и не заме
тил этого. Почему так случилось?

Партийное бюро ГРЭС-2 слабо осу
ществляло контроль за качеством 
занятий в кружке. Однажды на за
нятии пятнадцать минут поприсут
ствовал член партийного бюро тов. 
Гедройц. Другой раз зашел, поинте
ресовался содержанием учебы член 
партийного бюро тов. Мосин. Эти 
кратковременные визиты обычно 
предшествовали партийным собра
ниям. Методической подготовкой 
пропагандистов партийное бюро 
совзршенно не занималось. Хотя 
здесь был создан на общественных 
началах кабинет политического про
свещения. он так и не развернул 
работу.

Пе лучше обстояло дело и с посе
щаемостью занятий. Даже на итого
вое занятие явилось семь человек из 
двадцати одного. На занятиях обыч
но присутствовала треть слушате
лей, здесь уже привьщли ц этому. 
Тов. Егоров дважды докладывал на 
заседаниях бюро о посещаемости, на
зывал фамилии слушателей, которые 
за год побывали только на одном̂  
двух занятиях. Но партийное бюро 
ограничилось разговорами, мер ника
ких не принядр.

Г, ТОКАРЕВ,

Все замечания и предложения, вы
сказанные на собрании, были учте
ны. Партийное бюро установило 
строгий контроль за вьшолнением 
каждого пункта постановления. Че
рез некоторое время провели еще 
одно партийное собрание и обсудили 
на нем, как выполняется постанов
ление предыдущего собрания. Ком
мунисты остро критиковали товари
щей, которые медлили с его выпол
нением. Критика возымела действие.

Выполнение постановления соб
рания способствовало оживлению 
коммунистического соревнования, 
вовлечению в него многих бригад. 
Сейчас в борьбу за почетное звание 
коллективов рммунистического тру
да включились пятнадцать бригад, 
то есть подавляющее большинство 
рабочих цеха, ,

Сейчас партийная организация це- 
мобилизует усилия трудвщи.хся 

на быстрейшее освоение новой те.х- 
ники, на повышение производитель
ности труда, на улучшение культуры 
производства. Готовясь к июльскому 
Пленуму ЦК КПСС, мы обязались 
майский план выполнить на три дня 
раньше срока. Слово свое мы сдер
жали.

ю. вотинов,
секретарь партийной организации 

автоматного цеха Томского 
манаметроврга завода.
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Клубы, парки, городской сад 
1 июня были предоставлены 
маленьким гражданам Томска.

Учащиеся школ возложили 
цветы у памятника В. И. Лени
ну, великому другу детей.

С 10 часов утра в клубах на
чалась демонстрация детских 
фильмов. Перед началом сеан- 
срв участники художественной 
самодеятельности школ высту
пали с концертами.
■ Более трех тысяч школьни
ков небывало в городском саду. 
В кинотеатре гореада они смот
рели фильмы, на открытой

эстраде учащиеся школ № 5 и 
№ 7 выступили с концертом. 
Качели, карусели, комната сме
ха были отданы в полное распо
ряжение малышей. .

Вечером в летнем театре гор- 
сада состоялось торжественное 
собрание женщин, посвященное 
Международному дню защиты 
детей. С докладом выступила 
секретарь Томского горкома 
КПСС Е. В. Ивченко. Выступи
ли также директор школы № 6 
К. И. Еременко, воспитатель 
детского дома № 9 М. Л. Шара
пова и врач В. А , Кутькова,

НОВАЯ МЕХАНИЗИРОВАННАЯ ЛИНИЯ
В дни подготовки к гаред- 

стоягцему Пленуму ЦК КПСС 
электроламповцы добились еще 
одного успеха. В двадцать иер-

т к у — 
з я  ш к т ъ  л е т

Бригада столяров Чулымско
го технического участка Беляй- 
ской судоверфи во гдаве с 
Е. Ф. Пономаренко борется за 
право называться ком.мунистн- 
ческой. Высокие обязательства 
взяли на себя рабочие. Они ре
шили выполнить семилетку за 
пять лет.

В апреде предприятие было 
переведено на семичасовой ра
бочий день. Столяры так орга
низовали свой труд, что за семь 
часов стали делать столько же, 
сколько и за восемь. Апрель
ское ' задание они выпол
нили на 208 процентов. С такой 
же производительностью они 
работали и в мае на строитель
стве судов и барж.

В . Б У Т О Р И Н .

вом цехе недавно была смо'нти- 
рована специальная механизи
рованная линия новейшей кон
струкции по выпуску автомо
бильных ламп.

Линия выдает 2.600— 2.800 
автомобильных ламп в смену.

Коллектив, обслуживающий 
новую механизированную по
точную линию в двадцать пер
вом цехе, решил в честь июль
ского Плен.ума ЦК КПСС дове
сти. выпуск автомобильных 
ламп до 3.100 штук в смену.

Первый урожай 
огурцов

На батуринской ферме Том
ского совхоза бригаду овошево- 
дов возглавляет опыгньй ово
щевод А. Н. Вагин. Недавно в 
теплицах был проведен сбор 
первого урожая огурцов. Бату- 
ринские овощеводы отправили 
Б Томск центнер огурцов.

Следоват ь прим еру каргасокских  
лесозагот овит елей

Первые шаги сделаны. А дальше?..
Вступая во второй год сешлетки, 

коллектив Ергайского лесопункта 
Ергайского леспромхоза обязался 
дать народному хозяйству страны 
сверх годового плана 11 тысяч ку
бометров древесины. Однако в янва
ре и певвой половине февраля ле
сопункт работал плохо и задолжал 
около 8 тысяч кубометров леса.

В феврале редакция газеты 
«Красное Знамя» совместно с адми- 
цистрацией леспвомхоза провела на 
лесопункте совещание механизато
ров, оыастеоов и инженерно-техниче
ских работников. Участники совеща
ния вскрыли резервы производства, 
наметили меры для улучшения ра
боты комплексных бригад, внедре
ния крупнопакетной погрузки дре
весины на железнодорожные сцепы.

Выступившие на совещании лесог 
заготовители вскрыли серьезные не-, 
достатки в работе лесопункта. Мнот 
гие машины и механизмы не были 
закреплены за механизаторами. Ру
ководители лесопункта плохо заботи
лись об улучшении работы малых 
комплексных бригад, не организо
вали взаимопвоверок и обмена опы
том их работы, не обобщали и 
не распространяли опыт передови
ков соревнования. На лесопункте 
плохо ремонтировали лесозаготови
тельную технику'. Отрицательно ска
зался на(*. работе валочно-трелевоч- 
ных бриЙд недостаток чокеров.

На совещании было решено до 
конца февраля перевести на работу 
комплексными бригадами все ма
стерские участки лесопункта, внед
рить крупнопакетную погрузку дре
весины, широко обмениваться пере
довым опытом’ между механизатора
ми, бригадами, мастерскими участ
ками, повысить трудовую дисциплин 
ну, уплотнить рабочий день, добить
ся ежесменного выполнения и пере̂  
выполнения норм выработкц каадьш 
рабочим.

Члены рабкоровского поста в. Ер- 
гайеком леспромхозе побывали в ле
сосеках Ергайского лесопункта, про-

Рабкоррвский пост 
проверяет, что сделано 

по предложениям 
рабочих

верили, как выполняются решения 
совещания, что сделано на лесопунк
те по предложениям рабочих.
* Многое из намеченного осущест
влено.

Вновь было опганизовано 11 ва- 
лочно-твелевочных комплексных 
бригад. На первом и четвертом ма
стерских участках, где применяется 
крупнопакетная погрузка хлыстов, 
трактористам §ополнительно выдали 
по комплекту чокеров. Администра
ция леспромхоза приняла меры к 
упорядочению дв11жения лесовозного 
транспорта. Лесопункт быстро ндби- 
рзл темпы, начал регулярно пере
выполнять суточный график вывоз
ки древесины.

Однако первые успехи, достигну
тые коллективом, не бььта здкрепле̂  
ны. На лесопункте еще медленно 
устраняют многие недостатки, отме
ченные участниками совещания.

Руководители лесопункта не при-̂  
няли мер для широкого развертцвзт 
ния соревнования лесорубов за вы
работку 25—30 кубометров леса в 
смену на каждого рабочего, начато
го по примеру каргасокских лесоза
готовителей. Некоторые вадочно̂ тре- 
левочные бригады изо дня в день не 
выполняют свеих заданий, в то же 
время на лееопункте многие бригады 
дают по полторы, две и бодее норм 
в смену. Высокрцроидводительно, 
например, трудится коллектив 
лочно.:трелев.очно-и0 грузоччрй брига̂  
ды. которой руководит трв, Хмель
ницкий. Среднесменная выработка 
щ каждого рабочего здеср состав
ляет Н' среднем 22 кубометра. Сла-г 
женно работают бригады, возглавляем

мые тт. Несчеветом и Нарусевичем. 
Однако руководители, мастера я ме
ханики лесопункта не обобщают и 
не распространяют опыт передови
ков, не организуют взаимопроверок 
выполнения обязательств соревную- 
щцхря. Состав многих бригад 
часто меняется. Валка и . трелев
ка древесины нередка сдерживаются 
из-за несвоевременной подготовки 
делян к работе, плохого содержания 
трелевочных волоков. Руководители 
лесопункта считают эти недостатки, 
«мелочами» и не принимают мер к 
их устранению. А из-за этих «мело
чей» лесопункт изо дня в лень те
ряет до 200 кубометров леса.

Внедрение крупнопакетной по
грузки хлыстов на железнодорожные 
сцепы резко повысило производи
тельность труда на лесозаготовках. 
На первом и четвертом мастерских 
участках, где лес грузят крупными 
пакетами, выработка значительно 
выше, чем на других участках.

В преимуществах крупнопакетной 
погрузки дав'но убедились руководи
тели леспромхоза, но мер для внед
рения ее на всех мастерских„участ- 
ках лееепункта не принимают.

Не изжиты еще факты наруше
ния трудовой дисциплины. Не со
блюдается график технических ухо
дов за тракторами. Слабо контроли
руется работа слесарей и погрузоч
ных бригад в ночное время.

Таким образом, хорошие решения 
совещания механизаторов во многом 
остались невыполненными. Руково
дители лесопункта не проявили на
стойчивости. чтобы устранить все 
недостатки, мешаюшие работе лесо
заготовителей. использовать много
численные резервы, на которые 
указывали участники совещания. 
9то нуясно сдедать в самое ближай
шее время.

К. КАЛИНОВСКИЙ, Н. АМИЩУН.
В. КУЗНЕЦОВ, члены рабкоровско
го поста в Ергайском леспромхозе.

Н А ТОМ СКОМ  ЗА В О Д Е  
Р Е ЗИ Н О В О Й  О БУВИ

227 Р А Ц И О Н А Л И З А Т О Р 
С К И Х  П Р Е Д Л О Ж Е Н И И

В Томске затмячился город
ской двух.месяч'ник борьбы за 
экономию сырья и материалов, 
улучшение качества продукции. 
Активное участие приняли в 
нем рационализаторы завода 
резиновой обуви. В смотре-кон
курсе на лучшее рационализа
торское предложение по сбере
жению материалов и снижению 
потерь от брака участвовало 
свыше 120 человек. Ими пода
но 227 предлс^:ений. Экономи
ческий эффект Фт их внедрения 
в производство составляет при
мерно 230 тысяч рублей в год.

Большую экономию (43 тыся
чи рублей 'в  год) дает пред
ложение работников цеха вул
канизации тт. Зыкович и Алек
сеева. Оно направлено на уве
личение производственной мощ- 
Н0СТ.И вулканизационных кот
лов. Значительно удешевит вы
пуск велосипедных шин рецепт, 
предлоя<ен«ый инженером за
водской лаборатории Г. Ф. Кру- 
чевской. В резиновой смеси до
рогостоящее сырье заменено бо
лее дешевым.

В коллективе подготовитель
ного цеха каждый четвертый

рабочий '— рационализатор. 
Коллективу этого цеха присуж
дена первая премия.

С Т Р О И Т С Я  новый Ц Е Х

Три года назад на заводе ста
ли внедрять прогрессивный .ме
тод производства сапог— формо
вочный. От прежней технологии 
он выгодно отличался. Если 
при ручной клейке каждый са
пог проходил через руки десят
ка работниц, собирался посте
пенно из нескольких деталей, 
затем вулканизировался, то сей
час весь процесс' производится 
на электропрессе. Через каж
дые 6— 7 минут прессовщик 
снимает со станка ' блестящий 
отформованный сапог.

На заводе уже работают 16 
таких прессов. Производитель
ность их — 1.500— 1.600 пар 
резиновой обуви в сутки.

С будущего года зэ:вод дол
жен перейти на производство 
сапог механизиравшшым спот 
собой. Поэтому нынче в февра- 
.ле развернулось в районе Чере- 
мошников строительство нового 
цеха формовых сапог с произ
водственной мощностью пять 
тысяч пар в сутки. Сейчас на 
строительной площадке полным 
ходом идет возведение стен бу
дущего заводского корпуса.

Говорит бригадный радиоузел
Десять часов вечера. Над 

селом Светло-Зеленое, где рас
положена восьмая комплексная 
бригада колхоза имени Сталина 
Парбигского района, опускают
ся сумерки.

Из репродуктора, установлен
ного на улице, доносится голос 
диктора: «Внимание, внимание! 
Говорит радиоузел восьмой ком
плексной бригады».

...Местные радиопередачи 
прочно вошли в практику мас
сово-политической работы пар
тийной группы восьмой комп

лексной бригады колхоза имени 
Сталина'. Редактор радиопере
дач — директор школы Ф. В. 
Посевцов старается сделать их 
интересными и действенными.

В горячие дни сева бригад
ный радиоузел оргаицзовал 
ежедневный вьшуск последних 
известий, в которых рассказы
вается о ходе полевых работ в 
районе, в колхозе и бригаде, со
общаются имена передовиков 
соревнования, критик^тся не
достатки.

А . И Г Н А Т Ь Е В .
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Члены сельхозартели имени Шевченко Кожевниковского 
района первыми в области закончили сев зернобобовых культур. 
Теперь они тщательно готовятся к уборке урожая.

Колхозные механизаторы обязались отремонтировать всю 
хлебоуборочную технику к 5 июня. .

На сццвдке: комбайнеры Зиновий Макаренко и Василий 
Цаплин заканчивают ремонт одного из. самоходных комбайнов. 
^  Фото в .  Гончарова.

М ЕСЯЧНИК КН И ГИ
25 мая в г. Томске и области 

начался месячник пропаганды и 
распространения научно-техни
ческой и сельскохозяйственной 
литературы. В первые дни ме
сячника были проведены книж
ные базары в г. Томске и во 
многих районных центрах обла
сти. В Асино к началу месячни
ка был открыт книжный мага
зин самообслуживания. Такой 
же магазин скоро начнет работу 
в поселке Каргасок.

Значительно увеличивается 
завоз литературы в районы. В 
сельскую местность завезено 
литературы на 716 тысяч руб
лей црч плане 600 тысяч.

На полевых станах и в се
лах Шегарского и Томского 
районов часто появляются книж
ные автолавки.

Активное участие в проведе
нии месячника книги принима
ют общественные распространи
тели книг и школьники. Особен
но хорошо работают обществен
ные распространители книг на 
Томском заводе резиновой абу- 
ви.

В дни месячника будут про
ведены книжные базары на за
водах и фабриках.

Во многих книжных магази
нах намечено провести дни ма
стера, инженера, техника, день 
бригад коммунистического тру
да. В эти дни в магазинах бу
дут работать опытные консуль
танты, поступят в продажу спе
циальные библиотечки техниче
ской литературы для работни
ков различных специальностей.

' *

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru
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Проверяем выполнение решения 
Томского горсовета о благоустройстве...Н даже еще нет проекта

с каждым днем в Томске расши
ряется фронт работ по благоустрой
ству. Идет посадка деревьев, ремон
тируются дороги, асфальтируются 
площади.

0 )1нако к благоустройству мно
гих объектов в Томске еще не 
приступали. График работ нару- 

' шается.
Через месяц на левом берегу То

ми, ниже понтонного моста, должны 
быть построены пляж и лодочная 
станция. Но тщетно искать на бе
регу дотя бы какие-то признаки 
строительства. Их нет. Бодьше то
го, до сих пор нет даже проекта 
строительства. Разработку этого 
проекта горисполком поручил «Том- 
гипротрансу». Был установлен и 
срок — 1 мая. Увы, у проектиров
щиков до сих пор нет проектного за
дания. Архитектор города тов. Его
ров, который обязан выдать его, иг
норируя критику в печати, продол
жает волокиту.

До сих пор не готов проект ас
фальтирования переулка Совпарт- 
школьного. А ведь благоустройство 
в этом районе уже через месяц

Обрабатываютлен
Хорошо организованы работы по 

переработке льна урожая 1959 го
да в колхозе «Победа» Туганского 
района. На льнотрепальном агрега
те здесь работают опытные машини
сты А. Дорохов и Н. Глухов. Пропу
скная способность агрегата — 350 
килограммов тресты в час. Льноводы 
стараются обработать лен так, что- 

у бы больше получить длинного во
локна. Этого позволяет добиться 
правильная регу.тировка числа обо
ротов трепальных барабанов.

Только за один месяц в колхозе от 
льнотресты по.тучено 100 тысяч 
рублей дохода.

П. ЗАЙЦЕВ.

должно быть закончено. Причина 
задержки: архитектор города позд
но выдал планировочное задание. 
Оно появилось у проектировщиков 
спустя 7 дней после того, как 
истек срок, установленный для со
ставления проекта,

В отличие от многих других, заказ 
на проектирование Южного бульва
ра, который свяжет Лагерный сад 
с Потаповыии лУЖками, бцл сдан 
управлением городского архитектора 
о небольшим запозданием, К 1 мая 
«Томгипротране» должен был за
кончить разработку проекта бульва
ра, Но и сейчас проектировщики все 
еще не приступили к его выполне
нию.

Проект благоустройства взвоза по 
улице Равенства гого!Вился в про
ектной группе горкомхоза. Каза
лось бы, что здееь, под 'непосредст
венным контролем горкомхоза, все 
будет сделано своевременно. Но это 
не так. Срок составления проекта 
благоустройства взвоза истек почти 
месяц тому назад, а проекта, как не 
было, так и нет.

Пассажирская автотранспортная 
контора и артель «Профиптерн» 
должны асфальтировать дорогу по 
Татарскому переулку. Но ни одна из 
этих овганизаций никаких подгото
вительных работ до сих пор не про
вела.

Необходимо в кратчайший срок 
наверстать упущенное и обеспечить 
своевременное выполнепие всех ра
бот.

Д. КРЕПАК,
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От Томской пристани отча
лил катер «Культработник». 
Это ушел в первый рейс плаву
чий клуб № 2.

— Мы б.удем обслуживать 
по реке Васюган тружеников 
Каргаоокского района, — расг 
сказывает начальник клуба 
А. Д. ' Шварцкопф. — Наше 
судно Х01Р0Ш0 оборудовано: 
имеются удобные, каюты, салон, 
зал для показа фильмов. Карга- 
сокцы смогут не только пос.мот- 
реть кинокартины и послушать 
концерты агитбригады швей
ной фабрики № 5, но и почи
тать сведаие газеты,, журналы, 
поиграть в шахматы и шашки.

В отдаленные уголки обла
сти ушли еще два других пла
вучих клуба. На борту клуба 
№ 1 находится концертная 
бригада областной филармо
нии. Она обслужит жителей по 
реке Парабель. Плавучий клуб 
№ 3 взял курс по реке Кеть. 
Это отправился к труженикам 
Верх'не-Кетского района кол
лектив Колпашевсного народ
ного театра. Он покажет свои 
новые спектакли.

На обратном пути плавучие 
клубы побывают в населенных 
пунктах, что раскинулись на бе
регах Оби и Томи.

'1 В . А Н Д Р Е Е В .

Предутреннюю тишину дежур
ного помещения нарушил сиг
нальный звонок: «Пожар». Не 
прошло и тридцати секунд, как 
машины, одна за другой, устреми
лись к месту происшествия.

Раннее утро освещало багровое 
зарево пожара. Его размер гово
рил о том. что пожар велик.

— Вызвать резерв! — от
дается приказ.

И вот уже сигнал принят по 
радио центральным диспетчер
ским пунктом. К месту пожара 
устремляются машины с мощны
ми'насосами. лестницами. С ходу 
они занимают нужные места.

Командир отделения отдает 
приказ:

■— Автонасас к гидранту! Про
ложить двухрукавную линию!

Напряженная работа боевого 
расчета закипела,

Огонь распространился по все
му первому этажу- Горели лест
ничные клетки. В доме были лю
ди.
. Отдается новый приказ:

^  Подать на второй этаж 
стницу!

Подняться по ней для пожар
ного тов. Зиновьева — дело од
ной минуты. Вот и  окно. ЗИН0|ВЬ- 
ев подтянудся на руках и пере
валил через подоконник. От ды
ма в  комнате ТРУДНО дышать. В 
дальнем углу пожарный увидел 
старую женщину, которая еле 
держалась на ногах. Василий ' 
подхватил ее расслабленное тело 
и передал в окно товарищу, сам 
же снова шагнул навстречу ды

му и огню. Распахнув дверь в 
соседнюю комнату, Василий на 
фоне вспыхнувшего пламени 
вновь увидел человека. Вскоре и 
он был спасен. Минуту Василий, 
прислонившись к стене, отдыхал. 
Отер рукою застилавший глаза 
пот- Постепенно силы восстанав
ливались. Вдруг откуда-то снизу 
донесся надрывный детский плач.

■— Ребенок там! — почти од
новременно с плачем услышал 
Василий голос е улицы.

Зиновьев потребовал, чтобы на 
него направили струю воды, и в 
третий раз полез в огонь. Жаром 
обжгпало лицо, подпаливало во
лосы, невыносимо-тгезсгло глаза. 
Иногда начинала тлеть одежда. 
От усталости уже Гподг-иба-лиоь ■ 
колени, но он шел вперед.

Впереди мог быть обвал. Тог
да Василий опустился на колени, 
пригнул голову, выбросил руки 
вперед и пополз. Дыхание пере
хватывало, по временам ощуще
ние было такое, будто кто-то ког
тями разрывал легкие на части. 
Но Василий всЕ-таки полз. Не
ожиданно рука натолкнулась на 
что-то мягкое. Это был ребенок- 
Василий крепко прижал его к 
груди и направился обратно. У 
окна он в изнеможении опустил
ся на пол. Но драгоценную но
шу уже приняли товарищи.

После нескольких минут отды
ха Зиновьев снова включился в 
трудную работу.

...На следующий день пожаров 
не было. Заступающий на смену 
наряд принимал сложную пожар
ную технику. Проверялись каж

дый насос, мотор, шланг. ■ Затем 
началась учеба. Часть бойцов 
пожарной части отправилась на 
предприятия, в учреждения- На
до было проверить, в каком со
стоянии находились закреплен
ные за ними гидранты, подъезд
ные пути. Некоторые офицеры 
части получили приглашение вы
ступить перед населе'нием с бесе
дами о противопожарной безопас
ности. Бойцы тренировались, ра
ботая в сильно задымленной мест
ности, в прокладке рукавных ли
ний, установке колонок.

Именно эта подготовительная 
работа и помогает воспитывать 
смелых и стойких бойцов е огнем, 
таких как тт. Снытко, Батурин, 
Синьков, Фомин и многие другие. 
У каждого из них на счету не 
один подвиг в борьбе с разъярен
ной стихией. У каждого в послуж
ном списке почетные грамоты, 
благодарности. Василий Зиновьев 
награжден медалью «За безупреч
ную службу» I степени, учреж
денной Президиумом Верховного 
Совета СССР для работников ор
ганов МВД.

Скроиб'Н труд советских пожар
ных. Но под защитн'ОЙ гимна
стеркой у каждого из них бьет
ся гобячее сердце. И потому, об
ращаясь к ним, советские люди 
говорят словами поэта Сергея 
Михалкова: '

«-..И в мирный час, живя
_ _____ • спокойно.

Мы знаем, что на вахте вы: 
Герои, труженики, воины — 
Пожарные моей страны».

И. МЕРЕНКОВ.

ч г о р о д и щ е  „ Ш е л о м о к “ ЗАМЕТКИ
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' Перед нами большой холм. Он в 
пятнадцати километрах выше Том
ска, на древней террасе реки Томи. 
Это — одно из древнейших поселе
ний «Шеломок». С его вершины 
хорошо просматривается весь ком
плекс прилегающих к нему археоло
гических памятников. Городище 
окаймлено с западной стороны рекой' 
Томью. Здесь протекает Зыряновская 
протока (старое русло реки Томи). С 
севера и юга территория ограничена 
двумя естественными преградами — 
заболоченными долинами. С востока, 
со стороны входа, она защищена 
глубоким рвом и высоким серповид
ным валом.

Давно холм этот привлекал вни
мание ученых. И вот летом прошлого 
года на раскопки выехал отряд 
археологической экспедиции Томско
го государственного университета — 
студенты и научные работники ис
торико-филологического факультета. 
Надежды оправдались: собрали боль
шую редкую коллекцию'.

До этого времени предполагали, 
что древним обитателям таежного 
Притомья жилищами служили юрты 
и наземные шалаши. Однако экспе̂  
диция откопала остатки землянки

(ширина 5,5 метра, 
длина 4,2 метра). Со
стояла она из двух отде
лений: основного —зим
него и вспомогательного 
— летнего. Зимнее бо
лее углублено. Жилище 
было покрыто конусооб
разной крышей. В поме̂  
щении обнаружено боль
шое кострище, перед ко
стром — два больших 
отесанных камня, масса 
черепцов посуды, костей 

IllfifSSV  животных и. рыб. у вхо
да — скопление камней, 

сточенные оселки, грузила для рыбо
ловных сетей, каменные якоря, ме
таллический шлак и фрагменты ка
менных пестов.

Перед землянкой найден большой 
глиняный котел, перевернутый вверх 
дном. Около стенок выкопаны в зем
ле ВЫСТУПЫ в форме скамеек для си
дения.

Находки относятся к VIII веку на
шей эры — ко времени частых и 
неожиданных вторжений тюрко
язычных племен на территорию та
ежного Притомья.

Самыми многочисленными наход
ками акепедиции являются предме
ты керамики. Вот два больших котла 
и бронзовые изделия. Древние ма
стера гончары затратили немало 
времени на их изготовление. Сосуды 
покрыты богатым орнаментом. Раз
бор по типам и изучение по анало
гии позволяют точно определить цх 
возраст. Это — первое тысячелетие 
нашей эры (VII—VIII века).

Керамика городища «Шеломок» 
аналогична керамике Басандайекогр 
городища, большереченской культуре 
на Верхней Обц, датируемой проф. 
М, П, Грязновым первым тысячеле
тием нашей эры. Кроме того, она 
имеет большое сходство с керамикой

нижнего Приобья, с культурой ярса- 
линского, карьгиского и орантурского 
этапов. Доцент Б. Н. Чернецов отно
сит ее также к первому тысячелетию 
нашей эры.

Древние гончары и литейщики в 
штампах, орнаментах и бронзовых 
изделиях отразили .основное занятие 
племен, растительный и жиДотный 
мир таежного Притомья. В разнооб
разной орнаментике преобладают лес
ной, растительный и зооморфный 
(животный, например: олени, утки) 
мотивы. Особый интерес представля
ют найденные фрагменты изящной 
карасукской керамики.

Бронзовые изделия — творение 
древних мастеров по литью и сплаву 
бронзы. Бронза — это уже великая 
победа человека над природой. Брон
зовым зеркалам, бляшкам — укра
шениям, фигуркам и кольцу — двад
цать четыре столетия. Они изготов
лены в VI—V веках до нашей эры. 
Они рисуют яркую и выразительную 
картину бронзового века в Сибири— 
переход от карасукской стадии раз
вития культуры (так называется бо
лее ранний период бронзовой эпохи 
на территории Сибири) к тагЭрской 
(более поздний период, характеризу
ющийся постепенным переходом к 
эпохе раннего железа). Тагар- 
скую культуру открыл профессор 
С, В, Киселев в Минусинской котло
вине на острове реки Енисея. Татар
ские племена имели высокий уро
вень культурного развития. Они упо
минаются в китайских источниках 
первого тысячелетия до нашей эры 
под именем динлинов.

Бронзовые изделия залегали на 
небольшой глубине, в плотной жел
той земле с пятнами заплывшей гли
ны. Бронзовые круглые зеркала на 
лицевой части хорошо отполированы, 
когда-то имели серебряную амальга
му. Вместо руч'в(к на обратной сторо-г̂

не — небольшие петельки и ушки 
продолговатой формы или с фигур
кой аргала (барана). Фигурка от
лита вместе с зеркалом, сделана 
очень изящно.

Большинство бронзовых изделий 
найдено в одном месте. Возможно, 
это клад племен, насе.чявших «Шело
мок» в татарскую эпоху.

Какое ate значение имеют мате
риалы из городища «Шеломок»?

Они значительно пополняют кол
лекцию музея Томского государст- 
вонного университета, позволяющую 
глубже изучить эпоху бронзы в 
таежной полосе . Западной Сибири. 
Находки эти помогут выяснить взаи
мосвязи лесных племен Западной 
Сибири с племенами лесостепи, про
следить чередование исторических 
этапов и районов культур в эпоху 
бронзы.

За последние десять лет археологи 
Томска и области исследовали ряд 
памятников древности различного 
возраста, начиная с эпохи неолита 
и кончая XVII веком. О результатах 
доложили на первой Всееиби̂ ской 
конференции археологов, этнографов 
и антропологов, которая проходила 
нынче в марте в Иркутске.

Одна из очередных задач томских 
археологов — глубокое изучение 
уже добытых материалов и полевой 
документации, организация археоло
гических разведок в неизученные 
районы области, широкое разверты
вание археологических раскопок. 
Оправиться с этим можно лишь сов
местными усилиями историков, ар
хеологов, этнографов, антропологов и 
языковедов.

Г. ТРУХИН,
доцент кафедры истории СССР ТГУ.

*»*
На снимке: находки из древне

го поселения «Шеломок» — кот
лы и бронзовые изделия.
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Нужцы колхозные 
детские ясли

В нашей бригаде имеются детские 
ясли, но в их работе очень много 
недостатков. Работают они с больши
ми' перебоями. Помещение не обору
довано, нет необходимой мебели, иг
рушек. Питание однообразно. Прав
ление нашего колхоза «За власть Со
ветов» медлит с открытием яслей в 
других бригадах. Десятки колхозниц 
по этой причине вынуждены сидеть 
дома или, уходя на работу, остав
лять детей без должного присмотра,

А ведь для открытия яслей не 
требуется каких-то особеиных за
трат. Есть у нас и женщины, кото
рые могли бы работать в яслях.

А. ДОБЕЙКО, доярка, 
СТАРИКОВА, телятница.

ОТ Р Е Д А К Ц И И : Такое положе
ние G детскими яслями; о котором 
пишут тт. Добейко и Старикова, 
создалось во многих колхозах Кол- 
пашевского района. В колхозе 
«Путь ленинизма» в бригаде, рас- 
иодожещюй в поселке батюшки
но, ясли закрыли совсем, и десят
ки колхозниц перестали выходить 
на работу. В деревне Могильный 
Мыс многие женщины не работа
ют в колхозе потому, что не с кем 
оставить малолетних детей. А  на 
ферме не хватает подменных доя
рок; некому перебрать лен.

Количество колхозных детских 
яслей в Колиашевском районе 
угменьшается.

В последние два года строитель
ство колхозных детских яслей в 
районе не велось.

За подготовку воспитателей для 
детских яслей' отвечают органы 
здравоохранения н народного об
разования. Они должны организо
вать семинары, инструктажи, ин
тересоваться работой детских яс
лей. Но в Колпашевеном районе 
дело обстоит далеко не так. За
ведующий отделом -дравоохране- 
ния Колпашевского горисполкома 
тов. Черевко не может даже на
звать количество детских яслей в 
колхозах района.

В Колпашевском районе в раз
гаре полевые работы, К ним долго 
и настойчиво готовились, а вот о 
подготовке яслей незаслуженно за
были. А  это очень важный вопрос.

С . К Ы Т М А Н О В .
(Наш соб. корр.).

„Чужих** детей 
у цае нет

На днях мой сын Анатолий катал
ся на велосипеде по Учебной улице 
г. Томска. Встречный велосипедист, 
мальчик лет тринадцати, ехал е 
большой скоростью и сшиб Анатолия, 
повредив .колесо его машины. Между 
мальчиками завязалась Д'рака,, при
чем на помощь велосицедиету, сбив
шему сына, подбежал подросток. Он 
пова.чил Анатолия на землю и начал 
его избивать. Сын вернулся домой 
весь в синяках.

Конечно, виноваты и мой сын и 
двое других участников драки, но 
меня удивляет другое. Во время дра
ки ребят мимо них проходили рабо
чие и служащие завода режущих ин
струментов. Возле драчунов собра
лась порядочная толпа. Но никто из 
взрослых не счел нужным вмешаться 
и разнять ребят, узнать, в каких 
школах они учатся. Наоборот, на
шлись любители подобных зрелищ, 
они подзадоривали драчунов. А ведь 
в толпе находились отцы и матери, 
которые сами воспитывают детей. 
Неуже.ти они могли спокойно гля
деть, как избивают друг друга маль
чики, даже если это и не ид дети?

Долг каждого родителя — помо
гать учителям в воспитании детей 
вне стен школы. И ни в коем случае 
нельзя проходить равнодушно мимо 
драк, ссор, хулитапс«их проступков 
ребят, будь они свои или «чужие».

Н. ТИТОВА.

крана для укла-дкн бетонных блоков 
фундамента столовой. Бывают про
стои из-за недостатка инстр'умента. 
Когда копали траншеи для этого же 
фундамента, нас не обеспечили лома
ми, кирпичами и клиньями.

Прораб тов. Гитман не всегда пра
вильно расставляет рабочих. На 
строительство небольшого здания 
столовой он поставил две бригады— 
тт. Юркова и Великанова, а там и 
для одной не хватает фронта работ.

Руководители стройки, как прави
ло, не выписывают своевременно 
нарядов на работу. С 10 апреля мы 
строим здание столовой, но наряд на 
эту работу нам до сих пор не выпи
сан.

П. КОШКАРЕВ, Ю. БАЧИЛОВ,
В. БРАХНОВ, Л. ЛОБАНОВ,
А. ЛАПИН, Б. ОСТАХОВ, рабочие
УНР-769 треста № 93.

Посудите сами...
Есть русская пословица: «По 

одежке протягивай ножки». Жаль 
только, что руководители Томской 
карандашной фабрики понимают ее 
буквально. Посудите сами. Мы рабо
таем в котельном цехе. По роду сво
ей работы в установленные законом 
сроки нам должна выдаваться спец
одежда.

Однако мы не всегда можем одеть
ся в то, что нам выдают. То выдадут 
комбинезон, который едва пр'пкры- 
вает колени, то немилосердно жмут 
ботинки. Я, например, ношу сороко
вой размер об'уви, а в этом году по- 
лучил ботинки 37 размера, а ком
бинезона жду и по сей день. Неодно
кратные жалобы руководителям це
ха ни к чему не привели.

С. КВАСОВ, 
слесарь котельного цеха

Томской карандашной фабрики.

Одного 
фельдшера мало
Деревня Малиновка Туганского 

района за последние годы стала 
большим 'Населенным пунктом. 
Здесь живет несколько тысяч чело
век. Но на весь поселок имеется 
только один медицинский работник 
— фельдшер.

Мы считаем, что можно раза два 
в неделю организовать при Ма.чи- 
новском медицинском пункте при
ем больных врачами Тугакской рай
онной больницы. Н. СОБОЛЕВ.

Короткие

Почему мы 
простаиваем

Наша бригада плотников стреир 
подсобные помещения для VHP-769, 
Мы стремимся работать хорошо. ()д- 
нако на стройке не созданы ус.довия 
для высокопроизводительной работы.

Нередки простои рабочих. Напри
мер, в середине апреля наша бригада 
простояла два дня — не было авто-

 ̂ сигналы
На кирпиНнем заводе S г. Том

ска имеется душ только на одном 
участке, но и он паботает с больши
ми перебоями. Дирекция завода обе
щает оборудовать душ на другом 
участке, но обещание не вьгаолняет.

ЛАРКИНА, ЛОПАТИНА, АЛЬБАХ, 
ГАВРИЛЕНКО и другие.

*.*
Нередко можно видеть, как в 

трамвае едут люди в грязной рабочей 
одежде. Хотя правила проезда в 
трамвае запрещают проезд пассажи
ров в грязной одежде, кондуктора 
смотрят на такие случаи «сквозь 
пальцы». А нарушители правил не
редко на замечания пассажиров отве
чают грубостью. Это — проявление 
неуважения к людям.

Н. СМЫШЛЯЕВА.

==—  В странах  = =  

народной 

демократии

Электрификация
Румынии

Недавно строители крушной 
Биказской гидроэлектростанции 
имени В. И. Ленина завершили 
на три месяца раньше срока 
сооружение пятикилометрового 
туннеля, связывающего водо
хранилище с гидростанцией. По 
своим размерам туннель, про
ложенный румынскими строите
лями, и плотина, которая пере
кроет воды Быстрицы, являют
ся крупнейшими такого рода 
сооружениями.

Строительство Биказской 
ГЭС близится к концу. Ее мощ
ность составит 210,000 кило
ватт. Гидроэлектростанция яв
ляется важнейшим объектом 
десятилетнего' плана электри
фикации Румынии, выполнение 
которого началось в 1950 году. 
Благодаря претворению в щцзнь 
этой программы выработка 
электроэнергии в Румынии воз
росла с 2,1 миллиарда нидо- 
ватт-часов в 1950 году до 7,7 
миллиарда киловатт-часов в 
1960 году. В настоящее время 
производство электроэнергии в 
Румынии превышает в шесть 
раз уровень 1938 года.

По плану электрификации 
страны были введены в эксплу
атацию 24 новые тепло-и гидро
электростанции. Их мощность 
превышает мощность всех элен- 
тростанций, созданных при 
буржуазно-помещичьем режиме 
за щестьдесят лет.

Проектом директив третьего 
съезда Румынской рабочей пар
тии по плану развития народно
го хозяйства на 1960— 1965 го
ды предусмотрено, что выра
ботка электроэнергии в Румы
нии будет и в ближайшие годы 
возрастать более высокими тем
пами, чем промышленное произ
водство в целом, с тем, чтобы 
удовлетворить потребности всех 
отраслей народного хозяйства и 
обеспечить внедрение новой 
техники, механизацию и автома
тизацию производственных про
цессов.

В 1965 году будет выработа
но при.мерно 18,5 миллиарда, 
киловатт-часов электроэнергии, 
т. е. в 2,7 раза больше, чем в 
1959 году.

Производство электроэнергии 
возрастет в первую очередь за 
счет расширения имеющихся 
электростанций, введения в 
строй гидроэлектростанции в 
Биказе и сооружения новых 
электростанций в Плоешти, 
Крайове, Ораде, Тыргу-Муре- 
ше, Яссах и в других местах.

Намечается, что к 1975 году 
выработка электроэнергии в Ру
мынии составит 65— 70 милли
ардов киловатт-часов. Это соз
даст условия для того, чтобы 
параллельно с автоматизацией 
и механизацией производства 
электрифицировать . все сель
ские районы Румынской Народ
ной Республики.
(Румынское агентство печати).По следамнеопубликованных писем

Покунатели Меньшиков, Марцу- 
нов и другие сигнализировали в 
редакцию о плохом качестве тапо
чек, вьшуекаемых артелью «Обув
щик» г. Томска.

Как сообщили нам председатель 
артели тов. Гаврилов и секретарь 
партийной организации тов. Анто
нов, факты подтвердились.

В артели проведено собрание 
рабочих цехов с участием пред
ставителей бблпромсовета и обл- 
торгинспекцин, на котором обсуж
дался вопрос о качестве продук
ции. Были подвергнуты критике 
работники, выпустившие недобро
качественную обувь, и контроль
ный мастер Майорова, по вине

которой эта обувь попала в торго
вую сеть. Собрание коллектива 
артели наметило меры по повы
шению качества продукции.

*,*
Н . Воронин написал в редакцию 

о хищении молока шоферами ав
томолочных цистерн Г. Д . Мака
ровым и А . Г . Приколотой.

По сообщению управляющего 
томским холодильником управле
ния мясной и молочной промыш
ленности Томского совнархоза тов. 
Вьюгова, шоферы Г. Д . Макаров н 
А . Г . Приколота от работы осво
бождены. Дело о хищении молока 
передано в товарищеский суд.' ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ ттттттттттттттттттттт

Каждому учителю—  

высшее образование
Заочное обучение получило в на

шей стране громадный размах. Ты
сячи людей учатся, повышают свою 
квалификацию бе,ч отрыва от произ- 
■ водства. Наш Томский пединститут 
за время его существования окон
чили заочно той тысячи человек. 
Только в январе этого года получи
ли дипломы 153 учителя, русского 
языка и литературы, математики и 
физики, биологии и химии и других 
специальностей.

Сейчас на заочном отделении у 
нае учится бколо 800 учителей об
ласти. С заочниками занимаются 
опытные преподаватели, в их распо
ряжении — читальный зал, библио
тека, хорошо оборудованные лабо
ратории, учебные мастерские.

Большинство заочников успешно 
справляется с заданиями института. 
Хорошо занимаются учителя Чаин- 
ского. Асиновского. Шегарского рай
онов и городов Томска и Колпаше- 
во.

Но, к сожалению, так обстоят де
ло не везде.

В школах об.тасти более полови
ны учителей 5—11 классов и по
давляющее большинство директоров 
семилетних и восьмилетних школ не 
имеют высшего педагогического об
разования. Особенно низка квалифи
кация учителей и руководителей 
школ в Зырянском. Пышкипо-Тро- 
ицком, Тегульдегском и Томском 
районах.

Однако от учителей области по
ступило всего 95 заявлений на за
очное отделение пединститута. При
чем, из Томского района — только 
5 заявлений, из Бакчарского и Ту
ганского — по три, а из Каргасок- 
ского, Верхне-Кегского. Парбигского 
и Александровского нет ни одного 
заявления. Между тем, в этих райо
нах много учителей без высшего 
образования.

(В нашей области много иедагогов.

окончивших учительские институ
ты. Мы принимаем тех, кто окончил 
институт после 1939 года, без всту
пительных экзаменов на 3-й курс, 
а тех, кто получил диплом до 1939 
года, — на 1-й куре.

Однако почти половина и таких 
учителей не учится.

Настоящим учителем может быть 
только тот. кто постоянно учится 
сам, совершенствует свое мастерст
во.

Каждый педагог должен понять, 
что нельзя сейчас работать без выс
шего образования, нельзя топтаться 
на месте.

Мы же. работники Томского пед
института, сделаем все для того, 
чтобы те, кто поступит к нам, ус
пешно учились.

Н. ЖУКОВА, 
заместитель директора Том

ского пединститута по 
заочному обучению.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Пятница, 3 июня 1960 г. Кг 129 (lllOB")

Международная жизнь
Австрийские рабочие 

приглашают Н. С. Хрущева
ВЕНА, 1 июня. (ТАСС). Газета 

«Фольксштимме» сообщает, что по 
мере приближения визита 
Н. С. Хрущева в Австрию нара
стает поток писем, в которых авст
рийские трудящиеся приглашают 
главу Советского правительства 
посетить их предприятия.

Возможность приветствовать Вас 
у себя явилась бы для нас боль
шой радостью и честью, пишут 
Н. С. Хрущеву металлурги стале
литейного завода «Шеллер- 
блекман-верке» и рабочие цент
рального нефтесклада в Лобау.

В письме Н. С. Хрущеву рабо
чие стекольной фабрики в городе 
Моосбрукн выпажают уверенность 
в том, что этот визит послужит 
дальнейшему укреплению мира и 
взаимопонимания, расширению

«Мы приглашаем Вас посетить 
наше предприятие еще и потому, 
— говорится в письме, — что на
ша фабрика, разрушенная до осно
вания эсесовцзми незадолго до 
окончания войны, была заново от
строена с помощью советских 
властей. Только благодаря усили
ям советских людей 180 рабочих 
и служащих фабрики вновь обрели 
работу и средства к жизни».

Дирекция и производственный 
совет предприятия «Славония- 
хольцверке», приглашая тов. 
Н. С. Хрущева, отмечают, что это 
предприятие уже в течение дли
тельного времени поставляет про
дукцию в Советский Союз. «Мы 
знаем, —  говорится в письме, — 
что Ваше время в период визита 
будет строго ограничено. И все же

экономических связей между Авст- мы обращаемся к Вам с просьбой 
рией и Советским Союзом. приехать к нам».

Борьба рабочих капиталистических 
стран за свои права

1 июня в полночь окончилась 
24-часовая забастовка француз
ских железнодорожников, которая 
была объявлена в знак протеста 
против отказа администрации удов
летворить их требования. По дан
ным парижской печати, в забастов
ке участвовало 95 процентов же
лезнодорожников Франции.

На днях состоялась забастовка 
строителей Рима. Ее причиной 
явилось нарушение предпринима
телями норм техники безопасности, 
в результате чего участились 
несчастные случаи на производ
стве.

В Шарлеруа (провинция Эно) 
состоялся массовый митинг рабо
чих крупнейшей в Бельгии элек
тротехнической компании «А сэк». 
Участники митинга потребовали 
увеличения заработной платы и со
кращения военных расходов.

Как сообщает пхеньянское ра
дио, 31 мая водители автобусов 
Сеула, ведущие с 20 мая борьбу 
за восьмичасовой рабочий день, 
против незаконных увольнений, 
объявили забастовку. В результа
те забастовки движение автотран
спорта в Сеуле парализовано.

(ТАСС).

Простые американцы возмущаются действиями правительства США
НЬЮ-ЙОРК, 1 июня. (ТАСС). 

Несмотря на попытки определен
ной части американской печати оп
равдать авантюристическую внеш
нюю политику США и заглушить 
протесты в адрес правительства, 
простые американцы в письмах в 
газеты продолжают резко критико
вать американское правительство 
и те газеты, которые извращакзт 
подлинный характер событий, 
приведших к срыву совещания в 
Париже.

Американка Е. Мейер из Форт- 
Доджа (штат Айова) в своем пись
ме в газету «Де Мойн реджистер» 
пишет:

«Если наш престиж находится в 
упадке или подорван, то мы сами 
виноваты в этом. Мы вызвали это 
нашей воинственностью во всем 
мире, нашей «полицейской акци
ей» в Корее, продолжающейся уже 
десять лет, нашими военными ба
зами в других странах, нашей под
держкой продажных и нежелан
ных диктаторов повсюду в мире и 
плачевной неспособностью сделать 
демократию действенной в самой 
нашей стране».

Уилсон Салливен из Уинчестера 
(штат Массачусетс) пишет в газету 
«Крисчен сайенс монитор», что 
«Вашингтон играл основную роль 
в этом провале» совещания в Па
риже: американская печать, про
должает Салливен, пытаясь взва
лить на Хрущева вину за срыв со
вещания в Париже, «торгует в

.А р е с т ы  ж Т у р ц и и
ПАРИЖ, 1 июня. (ТАСС). Как 

сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Стамбула, вчера 
при попытке перейти турецко-гре
ческую границу был арестован 
бывший министр, депутат меджли
са и член центрального руководя
щего совета демократической пар

тии Самед Агаоглу, переодетый 
пасту.хом. Агаоглу был узнан кре
стьянами и передан военным вла
стям.

За последние 48 часов власти 
арестовали 14 бывших депутатов 
меджлиса, члщов демократической 
партии, которые пытались бежать 
в Грецию.

Политический кризис в .Японии
ТОКИО, 1 июня. (ТАСС). Сего

дня на заседании парламентской 
фракции социалистической партии 
Японии в нижней палате парла
мента депутаты-социалисты приня
ли решение сложить с себя депу
татские полномочия в знак проте
ста против действий правительства 
и правящей партии, насильствен
ным путем протащивших через 
нижнюю палату японо-американ
ский «договор безопасности», и 
потребовали, чтобы правительство 
Киси.ушло в отставку, а парламент 
был распущен.

Японские социалисты 
сложили с себя 

депутатские полномочия
в  заявлении социалистической 

партии, переданном японским ра
дио, говорится: мы, депутаты 
нижней палаты, решили снять с 
себя депутатские полномочия с 
целью немедленно положить конец 
нынешнему тревожному политиче
скому положению в стране, ПредоТг 
вратить принятие нового договора

безопасности путем роспуска пар
ламента и вернуть парламент в со
стояние, при котором он должен 
служить не интересам кабинета 
Киси, а интересам народа.

Социалистическая ■. партия под
черкнула, что принятое ею реше
ние является единственно возмож
ным в условиях создавшегося по
ложения.

Социалистическая партия сего
дня же приняла решение обратить
ся к партии демократического со
циализма с призывом после,{|овать 
ее примеру. ’

„ВИЗИТ ЭЙЗЕНХАУЭРА 
В НПО НИН) НЕ ЖЕ Л А ТЕЛЕНi t

ТОКИО, 1 июня. (ТАСС). Заяв-j 
ление Белого дома о том, что пре
зидент Эйзенхауэр все же совер
шит поездку в Японию, вызвало 
возмущение японской демократи
ческой общественности. В то же 
время оно задало большие хлопо
ты полиции и правительственным 
органам Японии. Срочно приняв
шееся за подготовку к приему аме
риканского гостя правите.чьство 
больше всего озабочено тем, как 
уберечь от инцидентов президента 
СШ А во Время его пребывания в 
стране. Как видно из сообщений 
печати, в помощь полиции прави
тельство планирует вызвать в сто
лицу регул.чрные воинские части, 
которые будут выполнять роль 
«почетного эскорта». Столь чрез
вычайные меры, предпринимаемые 
правительством Киси, говорят о 
крайнем беспокойстве прав.чщих 
кругов Японии за прием, который 
может оказать американскому пре
зиденту японский народ.

Прогрессивная общественность 
страны решительно выступ£1ет про
тив приезда президента Соединен
ных Штатов, справедливо усматри
вая в этом визите попытку оказать 
поддержку реакционным кругам, 
возглавляемым нынешним премье
ром Кисщ в осуществлении курса 
ремилитаризации страны. Многие 
политические и общественные ор
ганизации Японии потребовали от 
правительства и американского по
сольства отмены визита Эйзенхауэ
ра. В числе этих организаций со
циалистическая и Коммунистиче
ская партии; партия демократичен 
ского социализма, национальный 
совет борьбы против пересмотра 
договора безопасности, генераль
ный совет профсоюзов Японии и 

■ многие другие, в рядах которых 
несколько десятков миллионов

японцев. Сегодня резиденцию 
премьер-министра посетила деле
гация нового конгресса производ
ственных профсоюзов, которая 
также потребовала отмены визита 
президента США в Японию. Выра
жением воли японского народа, не 
желающего видеть на своей зе.мле 
американского президента, яви
лись многолюдные демонстрации и 
митинги, проходящие в эти дни у 
здания американского посольства.

Председатель социалистической 
партии Японии Асанума, ком.мен- 
тируя сегодня заявление Белого 
дома, вновь подчеркнул, что 
приезд Эйзенхауэра в Японию в 
настоящее время является нежела
тельным. Тот факт, указал он, что 
Эйзенхауэр наряду с Японией по
сетит во время своей поездки Фи
липпины, Тайвань, Южную Корею 
и Окинаву, еще более укоепляет 
мнение, что его визит в Японию 
имеет целью усиление японо-аме
риканского военного сотрудничест
ва и создание на Дальнем Восто
ке военного антикоммунистическо
го альянса.

Глубокое сожаление по поводу 
нежелания правительства Соеди
ненных Штатов считаться с мне
нием японской общественности вы
разил сегодня генеральный секре
тарь национального совета борьбы 
против пересмотра договора без
опасности Мннагути. Он подчерк
нул, что в настоящий момент, ког
да японское правительство, нару
шая все нормы и принципы демо
кратии, идет напролом с целью 
обеспечить ратификацию военного 
договора с США, а шпионские рей
ды американских самолетов вызва
ли возмущение во всем мире, ви
зит Эйзенхауэра в Японию не мо
жет послужить делу укрепления 
дружбы между двумя странами.

Полицейский произвол 
Испаниив

ПАРИЖ, 1 июня. (ТАСС). Из 
Испании поступают сообщения о 
непрекращающихся репрессиях 
франкистских властей в отношении 
демократических элементов стра
ны, выступающих против фашист
ского режима Франко.

Как сообщает газета «Юмани- 
те», во время пребывания диктато
ра Франко в Барселоне публика 
исполнила на одном из собраний, 
на котором присутствовало не
сколько испанских министоов, за
претен ный правительством ката
лонский республиканский гимн. 
Полиция арестовала из числа де
монстрантов несцопъко десятков

студентов, адвокатов, врачей и 
преподавателей и подвергла их 
жестокому избиению в полицей
ском участке.

На другой день перед домом 
барселонского епископа состоялась 
демонстрация верующих, BoeMyj- 
щенных произволом франкистской 
полиции и охранки.

как сообщает агентство Франс 
Пресс из Мадрида, настоятель ка
толического бенедиктинского мона
стыря в Монсеррате в знак проте
ста против этих арестов отклонил 
приглашение присутствовать на 
прощальном завтраке в честь 
Франко.

Убрать из Японии 
американские 

шнионские самолеты
ТОКИО, 1 июня. (ТАСС). Япон

ская общественность, восприняв
шая выступление Маршала Совет
ского Союза Р. Я. Малиновского 
как своевременное предупрежде
ние, решительно требует неме̂ д- 
ленно удалить с японской земли 
американские разведывательные 
самолеты «У-2».

Ко.мментируя это выступление, 
газета «Майнити» пишет сегодня: 
«Мы сотрудничаем со свободным 
лагерем, но мы не хоти.м брать на 
себя ответственность за шпион
скую деятельность». США, заяв
ляет газета, должны убрать свои 
самолеты с японской территории.

«Черные джеты» СШ А не долж
ны подниматься в воздух. Мы хо
тим, чтобы США убрали их йз 

•Японии», —  пишет крупнейшая 
буржуазная газета «Асахи».

Как сообщает сегодня газета 
«Санкэй симбун», власти префек
туры Канагава начали переговоры 
с правительством Японии об удале
нии с американской базы Ацуги, 
расположенной в этой префектуре, 
самолетов «У-2». Вице-губернатор 
префектуры Цукада заявил в свя
зи с этим, что самолеты «У-2» 
«представляют крайне серьезную 
опасность для местного населе
ния».Бои в Алжире

КАИР, 1 июня. (ТАСС). Здесь 
опубликовано коммюнике верхов
ного командования Алжирской на
ционально-освободительной армии 
о боях в Алжире за период с 23 
по 26 мая.

В ходе боев между частями ал
жирской армии и французскими 
колониальными войсками, говорит
ся в коммюнике, было убито 228 и 
ранено 227' французских солдат и 
офицеров. Сбито 23 французских 
военных самолета, взорван один 
железнодорожный эшелон против
ника. уничтожены 22 бронеавтома- 
шикы и захвачено большое коли
чество французского оружия.

На сторону Алжирской нацио
нально-освободительной армии пе
решли четыре французских солда
та в полном вооружении.

розницу представлением об осаж
денном со всех сторон президенте, 
который подставляет другую ще- 
ку».

Чего еще могли ожидать Соеди
ненные Штаты, спрашивает он, 
...от «нашего заявления перед всем 
миром, что мы не только шпионили 
за Советским Союзом, но и что 
этот шпионаж будет продолжать
ся».

Салливен называет выступления 
Диллона, Гертера и Никсона «под
жигательскими и антисоветскими» 
и предупреждает, что в напряжен
ной обстановке «Соединенные 
Штаты должны признать свои 
ошибки», а не тратить время «на 
изыскание доводов и спадение пре
стижа».

Ричард Дэвис из Миннеаполиса 
пишет в газету «Трибюн», что... 
«мы должны со всей честностью 
признать возможность того, что 
как инцидент со шпионским само
летом, так и оправдание полета 
американцами подорвали политику 
мирного сосуществования, прово
димую Хрущевым... И все же мир
ное сосуществование совершенно 
необходимо для того, чтобы мы 
могли избежать войны. Необходи
мо ослабить напряженность, чтобы 
мир мог избежать насилия».

Джереми Херис из Чевич-Чейза 
в своем письме в газету «Вашинг
тон пост энд тайме геральд» крити
кует выступление Эйзенхауэра 
25 мая, в котором президент от-

-ЕНорГ\ н я  п е р в е н с т в оСТРАНЫ  ПО ФУТБОЛУ
стаивал шпионские полеты и «зая
вил, что эти полеты были необхо
димы даже накануне совещания на 
высшем уровне. Скажите-ка. 
г-н Эйзенхауэр, что важнее: ин
формация, которую может дать та
кой полет, или тот прогресс, кото
рый могли бы принести перегово
ры на высшем уровне? ‘Кстати, до
рогой г-н президент, что бы вы 
предпочли: катастрофическую ми
ровую войну или полеты «У -2»?»

«Попытки Никсона и других обе
лить ужасные промахи Эйзенха
уэра, —  пишет читатель Р. Е. в 
детройтскую газету «Н ьюс», — 
наводят на мысль— не свихнулись 

! ли они все. С моральной точки зре
ния их позиция кажется чистей
шим безумием».

Лоренс Уиллард в письме в га
зету «Газетт энд дейли» (Йорк) 
заявляет, что «опасность в нашей 
стране, по-видимому, проистекает 
из военных кругов и большого биз
неса... Вся наша внешняя политика 
основана на прибылях большого 
бизнеса и нефтяных интересах. 
Бывший государственный секре
тарь Даллес был юристом и в те
чение многих лет представлял ин
тересы «Стацдард ойл»... Отража
ет ли в действительности наша 
внешняя политика желания амери
канского народа или же она пред
ставляет горстку людей, которые 
ставят алчность и прибыли значи
тельно выше жизни и достоинства 
человека».

1 июня состоялось несколько 
встреч по футболу команд клас
са «А » .

В Минске спортсмены ЦСКА со 
счетом 3:0 вьшграли у команды 
«Беларусь». В Сталино матч меж
ду «Ш ахтером» и вильнюсским 
«Спартаком», не дал результата. 
Счет так и не был открыт.

КУЙБЫШЕВ. 1 июня. Состояв

шийся сегодня очередной матч иа 
первенство страны по футболу за
кончился победой куйбышевской 
команды «Крылья Советов», вы
игравшей со счетом 3:1 у  алмзг- 
атинской команды «Кайрат».

Теперь обе эти команды имеют 
по пяти очков и делят предпослед
ние места. - • JTACC).

Выиграли томичи
1 июня состоялся очередной 

матч на первенство СССР по клас
су «Б » среди команд пятой зоны, 
Иркутяне («Машиностроитель») 
принимали томичей («Сибэлектро- 
мотор»). Игра закончилась побе
дой гостей. Футболисты «Сибэлек-

тромотора» выиграли со счетом
1 :0 .

Пятого июня на стадионе 
«Труд» встречаются команды 
«Сибэлектромотор» (Томск) и 
«Иртыш» (Омск).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

наруш ение 
конст ит уции и прав 

народа^
АФИНЫ, 1 июня. (ТАСС). 

Встревоженные растущим движе
нием греческого народа в защиту 
Манолиса Глезоса и демократии в 
Греции, власти под предлогом 
«охраны общественного порядка» 
запретили намеченный на .сегодня 
митинг общественности Афин и 
Пирея. Этот митинг посвящался 
19-й годовщине героического под
вига Глезоса, сорвавшего гитлеров
ский флаг с акрополя, и начала ос
вободительной борьбы греческого 
народа против гитлеризма.

Греческая общественность выра
жает свое возмущение произволом 
властей.

Комитет по празднованию годов
щины подвига Глезоса в заявле
нии, обращенном к парламенту, 
печати и греческому народу, зая
вил решительный протест против 
произвола властей, «грубо поправ
ших конституцию и греческие за
коны». Греческие власти встали 
в один ряд с Ли Сын Маном и 
Мендересом, говорится в заявле
нии. Мы призываем греческий на

род встать на защиту конституции 
и своих прав.

Профсоюзный комитет защиты 
демократических традиций и Ма
нолиса Глезоса в своем протесте 
указывает, .что действия властей 
вызваны страхом перед народным 
выступлением, неизбежно разобла
чающим их антинародную и анти
национальную политику. От имени 
греческой и мировой общественно
сти комитет заявляет протест про
тив «новой фашистской акции пра
вительства».

Исполком единой демократиче
ской левой партии (ЭДА) указы
вает, что новый произвол властей 
показывает, что полицейский ре
жим, установленный в Греции, 
ставит под угрозу ликвидации «ос
татки демократических и консти
туционных законов, в стране». Ис
полком ЭДА призывает ответить 
на проиекк' реакции усилением 
борьбы за восстановление демокра
тии и свобод народа, за националь
ную независимость, за освобожде
ние Глезоса и других демократов.

Томский областной драматиче
ский театр им. В . П . Чкалова 
3 июня — «Весенние скрипки». 
Начало в 8 час. вечера.
13 июня —  О Т К Р Ы Т И Е  г а с т 
р о л е й  Н О В О С И Б И Р С К О Г О  

Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  И  Б А Л Е Т А

Провокация против населения 
Южной Кореи

ПЕКИН, 1 июня. (ТАСС). Ком
ментируя организацию америкаш 
сними империалистами и кликой 
Хо Чжона бегство Ли Сын Мана 
в СШ А, газета «Жэньминь жнбао» 
пишет сегодня, что этот акт яв
ляется открытой провокацией про
тив населения Южной Кореи. Это 
направлено тайже, указывает газе
та, на сохранение колониального 
господства США в Южной Корее.

Бегство Ли Сын Мана вызвало 
массовые демонстрации протеста в 
Сеуле, Тэгу и других городах Юж
ной Кореи. В связи с этим газета 
указывает, что острие справедли
вой патриотической борьбы насе
ления Южной Корен постепенно 
обращается против американских

империалистов и их нового лакея— 
клики Хо Чжона.

Тайное бегство Ли Сын Мана, 
который был привезен из Вашинг
тона 12  лет назад под охраной 
а.мериканских штыков, пишет газе
та «Дагун бао», является символом 
банкротства агрессивной политики 
США. Борьба населения Южной 
Корен не прекратится до тех пор, 
пока в Южной Корее господствуют 
американские империалисты и их 
лакеи. Население Южной Кореи 
смогло свергнуть Ли Сын Мана. 
оно сможет также свергнуть и но
вого американского лакея Хо Чжо
на и в конечном счете непремен
но изгонит американских агрессо-, 
ров со своей земли.

Кинотеатр имени М . Горького
3 июня — новый художествен

ный фильм «Мичман Панин». Сеан
сы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7- 30, 9-15, 11.

Зал кинохроники.
3 июня — новые документаль

ные фильмы: «На краю», «Опас
ная беспечность», «Милочкина бо
лезнь». Сеансы: 9, 10-15, 11-30,
6 . 7-15.

Художественный фильм «Иван 
Бровкин на целине». Сеансы: 
12-45, 2-30, 4-15, 8-30, 10-15.

Кинотеатр имени И . Черных
3 июня. Большой зал — новый 

художественный фильм «Мичман 
Панин». Сеансы: 9, 10-45, 12-30,
2-15, 4, 5-45, 7-30. 9-15, 11. Ма
лый зал —- «Поединок». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35.
8- 30, 10-25. Дети до 16 лет не до
пускаются.

Клуб имени Сталина
3 июня —  «Мичман Панин».
Сеансы: 4, 6 . 8 , 10.
Для детей сеанс в 11 час. утра. 

Кинотеатр городского сада
3 июня — широкоэкранный ху

дожественный филь.м «Кочубей». 
Сеансы: 11, 1-10, 3-20. Касса ра
ботает с 10 час. утра.

Новый широкоэкранный художе
ственный фильм «Мертвые ду
ши». Сеансы: 5-30, 7-40, 9-50.
Касса работает с 4 час. дня.
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Пятница, 3 июня 
19.00. «На книжной полке». 

Новая книга о В. И . Ленине. 
19.15. Показывает Рижская сту
дия телевидения. «Страница твор
чества Чайковского». 20.20. «По
следние известия». 20.30. Музы
кальная киноко.медия «Девушка с 
гитарой». 21.55. Иностранная кп- 
нохроника.

Томский медицинский институт 
объявляет конкурс в аспирантуру

по технологии лекарственных
форм и галеновых препаратов.
Подготовка аспирантов будет про

водиться в Ленинградском химико- 
фармацевтическом институте.

Срок конкурса — 1 месяц.
Документы направлять по адре

су: г. Томск, Московский тракт. 2, 
директор зц_________________________

Томскому строительно - мон
тажному управлению треста. «Зап- 
сибхлебстрой» требуются на по
стоянную работу: жестянщики,
каменщики, плотники, штукату
ры, разнорабочие и мастер по 
строительству.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204.

Томская школа глухих детей 
объявляет набор учащихся на 
1960— 1961 учебный год.

Принимаются глухие дети от 7 
до 14 лет.

Все принятые в школу дети 
обеспечиваются общежитие.м.

Обратцаться: г. Томск, улица 
Дзержинского, 27.

Автохозяйству № 11 Томского 
совнархоза требуются: тракторист 
на бульдозер С-80, шлифовщик 
коленчатых валов 6 — 7 разряда, 
слесари, каменщик, плотники и 
другие рабочие.

Здесь же принимаются в шли
фовку коленчатые валы всех ма
рок, кроме С-80.

Обращаться: г. Томск, улица 
Северо-Казанская, 1.

Артели «Профинтерн» требуют
ся: инженер-пищевик, грузчики, 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, Татарский 
переулок, 24, отдел кадров.

2 — 1

УНР-768 требутотся: техники и 
инженеры-строители на должности 
мастеров, прорабов, старших про
рабов, а также рабочие всех строи
тельных специальностей.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, отдел кадров.

Требуются срочно: инженеры- 
электрики, инженеры-радиомеха
ники, квалифицированная машини
стка, фрезеровщики, токари, плот
ники, электромонтеры, шорник, 
жестянщик, печник и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 76, отдел кадров.

3 — 1
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Запретить фашистские организации 
в Западной Германии

БЕРЛИН, 1 июня. (ТАСС). Из
вестие о предстоящем сборище 
неофашистских организаций Запад
ной Германии в Висбадене, на ко- 
Tojooe приглашены также фашисты 
других европейских стран, вызва
ло негодование у всех прогрессив
ных людей Западной Германии. 
Как сообщает агентство АДН, в 
адрес . министерства внутренних 
дел земли Гессен поступают мно
гочисленные письма, в которых 
жители из всех частей ФРГ тре
буют запрещения сборища фаши
стов в Висбадене.

Немедленного ареста инициато

ров предстоящей фашистской 
встречи в Висбадене потребовали 
рабочие и служащие матаипострои- 
тельного завода во Франкфурте- 
на-Майне.

Радиостанция «Де>1чер фрей- 
хейтезендер 904» обратилась с 
призывом к трудящимся Западной 
Германии усилить борьбу против 
возрождаемого в Западной Герма
нии фашизма. Радиостанция под
черкивает, что активизация фаши
стов в ФРГ тесно связана с агрес
сивной политикой правительства 
Аденауэра, стремящегося после 
срыва совещания в верхах уско
рить атомное вооружение ФРГ.

„У -2 “ стартуют 
с территории ФРГ

БЕРЛИН, 1 июня. (ТАСС). Га
зета «Нейес Дейчланд» опублико
вала сообщение американского те
леграфного агентства Юнайтэд 
Пресс Интернейшнл, в котором 
указывается, что на аэродроме 
Франкфурта-на-Майне (ФРГ) раз
мещаются самолеты типа «У-2».

Отметив, что, как стало извест
но в последние дни, самолеты, 
«У-2» стартуют также «в восточ
ном направлении» с западногер
манского аэродрома в Шпангдале- 
ме, «Нейес Дейчланд» подчеркива
ет, что сообщение американского 
телеграфного агентства подтверж

дает тот факт, что боннское прави
тельство предоставляет Соединен
ным Штатам западногерманскую 
территорию для шпионских и аг
рессивных полетов против СССР.

БОНН, 1 июня. (ТАСС). Коман
дир франкфуртского военного 
аэродрома полковник Генри Эймен 
признал, что его аэродром исполь
зуется американскими шпионскими 
самолетами «У-2». Как сообщает 
газета «Генераль-а'нцейгер», он 
заявил: «Не секрет, что на .франк
фуртском аэродроме размещены 
машины типа «У-2».

Отделу «Союзпечати» для ne-i 
редвижной торговли газетами, 
журналами, книгами и другими 
товарами на мотороллере срочно 
требуется работник, имеющий пра
во на вождение мотороллера, а 
также помощник заведующего 
складом.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 80, телефон 49-28.

Томскому лесотехническому 
техникуму требуются преподава
тели математики, электрооборудо
вания, физкультуры. Здесь же 
требуются комендант общежития 
и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 22.

Томской кондитерской фабрике 
«Красная звезда» требуются на 
постоянную и временную работу: 
плотники, каменщики, штукатуры 
и арматурщики.

Обращаться: г. Томск, улица Си
бирская, 5, к директору.

Томской аэрофотолесоустрои- 
тельной экспедиции требуются 
охотоведы и геоботаник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Белинского. 14.

Томскому таксомоторному авто
хозяйству срочно требуются: шо
феры, слесари, плотник, жестян
щик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10, отдел кадров.

2— 1

Комбинату «Томлес» срочно тре
буются: бухгалтер-ревизор, стар
шая машинистка и машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 20, комната 68 , от
дел кадров. 2— 1

Томской сапоговаляльной фабри
ке требуются рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 140, к директору. 
________________________________2 — 1

ToMCKOiv!y хлебозаводу № 1 сроч
но требуются в хлебный и бараноч
ный цехи: хлебогрузчнки, слесари, 
технички и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. 3— 1

Строительно - монтажному 501- 
равлению облторгуправления тре
буются: ПеЛотники и столяры, на но
вое строительство— арматурщики, 
грузчики, разнорабочие и в про- 
изводствешшй отдел '— старший 
инженер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32. 2 — 2

Обозостроптельному заводу тре
буются: кузнецы, токарь, молото
бойцы, пилорамщнк, подеревщики.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лозерская, 24, к директору.

2 — 1

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: техник-строитель, бульдо
зерист, печник и рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130. ; 3 — 1

Железнодорожной больнице 
станции Томск-П требуются: 
патронажная 'акушерка, участко
вые медицинские сестры и заве
дующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, станция 
Томск-П, желеэнЬдорожная боль
ница. ■ 2 — 1

Требуются: токари, слесари, 
радиотехники, вахтеры и кассир.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

Гр-н Евтюшкин Анатолий Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Алтайская, 7, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Евтюшкиной Серафимой Федоров
ной, прошивающей в г. Томске, 
проспект имени Фрунзе, 5, кв. 18.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. То.м- 
ска.

Гр-ка Андреева Галина Дмит
риевна, проживающая в г. Томске, 
улица Береговая, 42, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Андреевым Георгием Фе
доровичем, проживающим в г. Вла
дивостоке.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка г. Том
ска.
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